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CEOE y Cepyme
rechazan la
reforma del
sistema de
contratación

EfeMADRID

Los órganos internos de CEOE
y Cepyme rechazaron ayer por
unanimidad la “inaceptable”
propuesta para reformar la
contratación del Ministerio de
Trabajo, con la que se preten-
de que el contrato fijo sea el ti-
po de contrato ordinario,
“porque parte de la descon-
fianza y la sospecha hacia la
empresa”.

En un comunicado conjun-
to tras la mesa de diálogo so-
cial mantenida ayer, ambas
patronales acusan a Trabajo
de “arrojar a la opinión públi-
ca dogmas confusos como la
asimilación de temporalidad y
precariedad”.

“La temporalidad es un ele-
mento intrínseco a muchas ac-
tividades de carácter estacio-
nal, con lo que reducirla a un
fenómeno residual perjudica
la empleabilidad de muchas
personas, en especial de las
que carecen de cualificación y
los jóvenes, en un momento
en el que su tasa de paro ron-
da el 40 %, e incluso supera el
50 % en muchos territorios”,
añade la nota.

Y, ante esto, ambas organi-
zaciones han pedido a Traba-
jo un planteamiento nuevo
para poder seguir negocian-
do.

“En estos momentos, el tex-
to parece responder a una mo-
tivación ideológica sin funda-
mentos económicos, no tiene
en cuenta la realidad del teji-
do empresarial y de las perso-
nas trabajadoras, y, por ello,
aboca inevitablemente al de-
sencuentro”, aseguran.
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La Asociación de Constructores y
Promotores de Sevilla (Gaesco)
celebró ayer unas jornadas sobre
las infraestructuras y la gestión
del agua urbana, que fueron inau-
guradas por el presidente de con-
tratistas de Gaesco, José Pozo, y
clausuradas por la consejera de
Agricultura, Carmen Crespo. En
las jornadas intervinieron diferen-
tes ponentes, entre ellos, Manuel
Marchena, presidente institucional
de la Asociación Española de Em-
presas Gestoras de los Servicios
de Agua Urbana (AGA), quien ha-
bló sobre los desafíos para la ges-
tión del agua urbana en la salida
de la pandemia del coronavirus.

Jornadas
sobre el agua
en Gaesco

GAESCO
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Aries
(21-III al 20-IV)

HORÓSCOPO
por Mariel Guerra

Tauro
(21-IV al 20-V)

Géminis
(21-V al 21-VI)

Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Leo
(23-VII al 23-VIII)

Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Libra
(24-IX al 23-X)

Escorpio
(24-X al 22-XI)

Sagitario
(23-XI al 21-XII)

Capricornio
(22-XII al 20-I)

Acuario
(21-I al 19-II)

Piscis
(20-II al 20-III)

Aríes, no te apures si ves la can-

tidad de gastos que tienes que asumir 

este mes, tenías que pagarlo tarde o tem-

prano. Te recuperarás pronto.

Todo esfuerzo tendrá su recom-

pensa, Tauro. Te esfuerzas mucho en el 

trabajo y aunque no te lo digan tus jefes, 

eres una pieza valiosa.

Géminis, no te dejes liar por co-

merciales que quieran hacerte comprar 

algo que no necesitas, invierte tu dinero 

con cabeza, no en tonterías.

Cáncer deberías dar un paso 

adelante y hablarle a esa persona que 

tanto te llama la atención. Deja tus ver-

guenzas a un lado y atrévete.

Leo, fíate más de los consejos 

que puedan darte tus amigos o familia-

res. Serán más críticos que tú porque ven 

la situación desde fuera.

Si tienes problemas de insom-

nio deberías ir al médico, Virgo. Llevas 

tiempo dejando de lado tu salud pero no 

puedes seguir así, reacciona.

Libra, nunca dijeron que la con-

vivencia fuera fácil. Siéntate con tu pareja 

para intentar solucionar los problemas y 

muéstrate comprensivo.

Estás últimamente muy intro-

vertido, Escorpio. Estás evitando a la gen-

te que te rodea, y se dan cuenta. Deberías 

explicarles tu situación.

No te vendría mal dedicarte un 

día a ti mismo, Sagitario. Si consigues ter-

minar con tus tareas pendientes, después 

podrías darte un capricho.

Capricornio, estás muy decaído 

últimamente. Pon de tu parte para re-

vertir esta situación y evita juntarte con 

personas de aura negativa.

Es posible que hoy te lleves una 

decepción por parte de una persona cer-

cana, Acuario. No le des demasiadas vuel-

tas, no te merece la pena.

Piscis, no se te ocurra ir a com-

prar sin una lista de la compra, así te atie-

nes a lo que necesitas y no gastas en cosas 

que no son necesarias.

11.00 
Muestra ‘Encrucijada’  
en la Fundación Cajasol 

La Fundación Cajasol de Sevilla 

presenta la exposición ‘Encrucija-

da. La generación sevillana de los 

80 en la Colección Cajasol’. Se trata 

de una interesante muestra 

temporal que está comisariada por 

Juan Ramón Rodríguez-Mateo. En 

ella se exhiben pinturas realizadas 

por artistas sevillanos (o residentes 

en Sevilla) que han sido creadas 

entre los años 1980 y 1990. La 

entrada es libre y gratuita.  

 

19.00 
Concierto del grupo  
Lori Meyers en el CAAC 

El Centro Andaluz de Arte Contem-

poráneo acoge la actuación 

musical de Lori Meyers. Se trata de 

un conocido grupo de indie rock 

español, originario de la localidad 

granadina de Loja. El concierto se 

enmarca dentro del ciclo ‘Sevilla 

Alive’ del CAAC, que se está 

celebrando estos días en la capital. 

En total se han programado hasta 

once actuaciones que se distribui-

rán a lo largo de varios meses. El 

precio de la entrada por persona 

oscila entre 33 y 35 euros. 

21.00 
Visitas nocturnas al 
anfiteatro de Itálica 

La empresa cultural Engranajes 

Culturales organiza visitas noctur-

nas gratuitas al anfiteatro de 

Itálica, en el municipio sevillano de 

Santiponce. El punto de encuentro 

es el conjunto arqueológico de 

Itálica. Las entradas son gratuitas 

previa reserva en la web www.en-

granajesculturales.com. La pro-

puesta no está recomendada para 

menores de 14 años.  

 
22.00 
Carmina Terrarum en  
el Palacio de la Algaba 

El Palacio de los Marqueses de la 
Algaba acoge una nueva sesión del 

programa cultural ‘Noches de 

verano en Palacio’. En esta jornada 

está previsto el espectáculo ‘El 

corazón del cancionero’, a cargo del 

grupo Carmina Terrarum, que está 

conformado por los intérpretes 

Aníbal Soriano, César Carazo y 

Cristina Bayón. La actuación está 

dentro del ciclo ‘Música antigua. 

Vuelta al mundo’. Entrada gratuita 

hasta completar aforo previa 

reserva en www.sevilla.org. Las 

puertas abrirán a las 21 horas. 

ABC

El vistazo

La Autoridad Portuaria de Sevilla recibe el 

‘Premio Globotur al Valor Turístico’

Globotur, la agencia de publicidad, marketing y vuelos con globo 
aerostáticos, distinguió ayer al Puerto de Sevilla con el ‘Premio al 
Valor Turístico’. En su segunda edición, este galardón reconoce su 
promoción del sector como motor económico de la ciudad y la valentía 
de dicha institución centenaria. Sobre estas líneas, de izquierda a 
derecha, el presidente del Puerto de Sevilla, Rafael Carmona Ruiz, 
junto al CEO de Globotur, Javier Benítez Lázaro, tras el acto de entrega, 
ayer en el muelle del paseo del Marqués de Contadero.

¿A dónde vamos?

SANTORAL
San Nicolás Pieck

28 AGENDA
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E. F. 

SEVILLA 

El comercio electrónico ha sido de los 

pocos sectores que ha crecido en 2020 

y ha impulsado a los operadores lo-

gísticos y a las empresas de transpor-

te rápido. Seur, una de las pioneras del 

sector en España, ha iniciado ya las 

obras de su nuevo centro en Sevilla, 

situado en el polígono logístico de Car-

mona, y prevé que estará operativo a 

finales de este año. Estas nuevas in-

fraestructuras, de más de 3.000 me-

tros cuadrados, se dedicarán a las en-

tregas ‘cross-docking’, un sistema de 

preparación de pedidos, que gracias 

a la realización de transiciones direc-
tas entre los camiones y las furgone-

tas de reparto, sin necesidad de alma-

cenamiento de los productos, permi-

te realizar entregas más rápidas a los 

clientes y agilizar sus entregas en toda 

la región, según detalla la compañía. 

Seur ha realizado una inversión de 

5,7 millones de euros en este nuevo 

centro, que se situará en una parcela 

de 17.500 m2 con posibilidad de am-

pliar en un futuro debido a la ampli-

tud de la parcela. Esta operación se 

enmarca dentro del plan de inversio-

nes de 250 millones de euros hasta 

2025 que tiene en marcha la empresa 

de paquetería rápida. 

Con una previsión de 4.000 expe-

diciones diarias, la nave contará con 

4 muelles para camiones y tendrá ca-

pacidad para 50 furgonetas. Además, 

siguiendo la apuesta de la compañía 

por una flota de bajas emisiones, se 

instalarán 10 puntos de recarga para 

vehículos eléctricos que «permitirán 

realizar entregas más limpias», des-

taca la compañía. 

Desde este nuevo centro se gestio-

narán todo tipo de paquetes, inclui-

dos los derivados del comercio elec-

trónico, una de las principales palan-

cas de crecimiento de la compañía, 

cuyo negocio creció el año pasando 

un 50% frente a 2019 consiguiendo 

una facturación de 376 millones de 

euros, un 45% del total de la factura-

ción de Seur.  

«Este nuevo centro nos permitirá 

optimizar nuestras operaciones en la 

región y ser más rápidos en nuestras 

entregas a los clientes de toda la zona», 

señala Juan Pérez de Lema, director 

de Arrastre e Infraestructuras de Seur, 

Explica que esta operación se enmar-

ca en la estrategia de la compañía de 

ampliar su red de infraestructuras y 

mejorar la eficiencia en los procesos. 
«Para conseguir este objetivo Anda-

lucía es un punto clave debido a su 

ubicación y potencia logística, donde 

siempre hemos tenido una presencia 

muy importante, y, sin duda, será una 

comunidad donde seguiremos invir-

tiendo y generando empleo», añade.  

Con casi 80 años de historia, Seur 

es un pionero del transporte urgente 

en España. La empresa tiene tres gran-

des ejes de negocio: internacional, co-

mercio electrónico y el servicio de frío 

enfocado a la alimentación online.  

«Gracias a nuestros 10.000 profesio-

nales, damos servicio a empresas de 

todos los tamaños y sectores, y como 

parte de DPDgroup, una de las mayo-

res redes internacionales de trans-

porte urgente, realizamos entregas 

en todo el mundo», destaca la com-

pañía. 

Seur invertirá 5,7 
millones en su nuevo 
centro de Carmona 

∑ Con una previsión de 
4.000 expediciones 
diarias, contará con 4 
muelles para camiones

Infografía de las nuevas instalaciones sevillanas de Seur  // ABC
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Ayer se puso la primera piedra de 

este proyecto de Metrovacesa que 

supone el desarrollo de la ciudad de 

Sevilla hacia el sur y que ocupará un 

terreno de 67 hectáreas con capaci-

dad para 2.870 pisos y viviendas uni-

familiares, así como zonas verdes y 

deportivas, colegios, institutos, ofi-

cinas y hoteles.  [SEVILLA]

Las primeras 
viviendas del nuevo 
barrio en Palmas 
Altas se entregarán 
en dos años
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R. S.

La promotora inmobiliaria Metro-
vacesa colocó ayer la primera pie-
dra de su proyecto Isla Natura, a la
que destina una inversión superior
a los 400 millones de euros, para
levantar 2.870 viviendas, de las
que 1.232 serán con protección
pública, en lo que se ha definido
como “el nuevo barrio de Sevilla”.

La empresa indicó que la promo-
ción, situada en la zona de Palmas
Altas, está destinada a potenciar
una de las principales zonas de
crecimiento de la ciudad y cuyas
obras de urbanización acaban de
dar comienzo.

Con ello, los principales objeti-

vos que persigue la compañía son
mejorar la oferta de vivienda de
obra nueva en la ciudad y fomen-
tar el desarrollo y regeneración
medioambiental del entorno en el
que se encuentra.

Con las 2.870 viviendas previs-
tas de manera progresiva, de las
cuales 1.232 serán con protección
pública, supone la mayor actua-
ción residencial en el sur de Sevilla
“y la oportunidad para crear una
infraestructura moderna para la
ciudad, donde el diseño vanguar-
dista convivirá con la belleza natu-
ral en un enclave inigualable”.

Isla Natura será un barrio que
comprenderá más de 67 hectáreas
en un nuevo sector en el sur de la

ciudad de Sevilla, situado junto a
los Bermejales, en el margen iz-
quierdo del río Guadaíra, parte del
futuro anillo verde de la ciudad,
así como junto al Puerto, el centro
comercial Lagoh y la futura Ciu-
dad de la Justicia. El nuevo barrio
contará con espacios verdes de
más de 180.000 metros cuadrados
que proporcionarán un nuevo pul-
món verde para la ciudad, con la
plantación de más de 4.247 árbo-
les. Además, se destinarán 42.900
metros a centros educativos, más
de 24.000 a uso deportivo y más
de 13.300 a otros usos de interés

público y social (SIPS), para com-
pletar la oferta de usos urbanísti-
cos más de 42.300 metros de su-
perficie que será destinada a uso
terciario.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, explicó ayer en el mismo
acto que el desarrollo “de este
nuevo gran barrio de Sevilla es
un proyecto estratégico y de
enorme importancia”, en un mo-
mento en el que hay que apostar
“por la colaboración público-pri-
vada para contribuir a la recupe-
ración económica y social tras la
crisis sanitaria”.

Por su parte, la consejera de Fo-
mento, Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio de la Junta de
Andalucía, Marifrán Carazo, agra-
deció a la empresa su apuesta por
“el modelo de barrio sostenible”
que desarrollará en el sur de Sevi-
lla, una zona en clara expansión y
en este sentido recordó que esta
semana se ha adjudicado por 3,3
millones de euros la actualización
del proyecto de la línea 3 del Me-
tro de Sevilla, que incorporará co-
mo novedad la prolongación que
“atienda el desarrollo de esta zona
de la ciudad”.

Inversión de 400
millones en Isla
Natura, nuevo
barrio de Sevilla
●La promotora inmobiliaria Metrovacesa

levantará en Palmas Altasmás de 2.800

viviendas, casi lamitad de protección pública

D. S.

El alcalde, Juan Espadas, y la consejera Marifrán Carazo, con los responsables de Metrovacesa.
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Redacción SEVILLA

Grupo Tier1 y Movilges, compa-
ñías con más de 30 años de expe-
riencia en el sector de comercio
minorista, especializadas en so-
luciones de logística y movilidad,
acaban de sellar una alianza que
se materializará en la creación de
la sociedad Retailware Technolo-
gies SL.

Esta nueva compañía, que
operará bajo la marca Re-
tailware, tendrá como actividad
principal el desarrollo y comer-
cialización de diferentes solucio-
nes tecnológicas, tanto para el
sector de la moda como el de la
alimentación, con el objetivo de
ayudar a los comerciantes a opti-
mizar su entorno en logística y
movilidad.

A través de Retailware, Tier1 y
Movilges afianzan su negocio en
Iberia como especialistas en so-
luciones de software para el sec-
tor retail.

Con Retailware, Tier1 da un
paso más en su apuesta por el
crecimiento. La cotizada andalu-
za, presente BME Growth desde
2018 , refuerza asimismo su posi-
cionamiento y volumen de nego-

cio global, prioritario en su estra-
tegia, y que representa más de la
mitad de su volumen de negocio.
La empresa compró hace pocos
meses Compudata y CPI Retail, a
través de su filial Comerzzia.

Para Movilges la alianza con
Tier 1 supone la consolidación de
su presencia en la cadena logísti-
ca y en el mercado de los produc-
tos para e-commerce, ampliando
el porfolio de soluciones de la
compañía para el sector retail a
todas sus escalas y reforzando el
posicionamiento de Movilges co-
mo empresa especialista en solu-
ciones para toda la cadena.

Tier 1 y Movilges se alían para dar soluciones
tecnológicas al comercio con Retailware
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E. M. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, 
se pronunció ayer sobre la oferta de 
compra por parte del fondo de inver-
sión PSP de las antiguas oficinas de 
Abengoa en Palmas Altas donde la 
Junta quiere llevar la Ciudad de la 
Justicia, un asunto que le «preocu-
pa», como admitió a preguntas de los 
periodistas. «De esto he tenido cono-
cimiento por los medios de comuni-
cación y he preguntado al vicepresi-
dente andaluz, Juan Marín, sobre la 
situación, mostrándole mi apoyo para 
cualquier cuestión o eventualidad en 
la que pueda contribuir para que se 
ejecute esa opción de compra del Go-
bierno andaluz y se formalice la de-
cisión», ha dijo. 

También desveló que se ha pues-
to en contacto con el presidente de 
Abengoa y con miembros del conse-
jo de administración para «trasla-
darle que, como alcalde de Sevilla, 
considero que la ciudad necesita ese 
equipamiento ahí». Para reafirmar-
se, el regidor ha solicitado una nue-

va reunión con los miembros del con-
sejo de administración de la compa-
ñía sevillana que está prevista para 
la próxima semana. Su intención es 
trasladarles «el convencimiento de 
que no puede plantearse una nueva 
opción por una simple cuestión de 
precio, que es un millón de euros arri-
ba o abajo». Esa es la diferencia de 
la oferta del fondo PSP con respec-
to a la de la Junta, que asciende a 78 
millones de euros.  

 «Abengoa ha de ser responsable 
y trasladar que el proyecto que nece-
sita Sevilla y el que espera que la ad-
ministración respalde es el de la Ciu-
dad de la Justicia», dijo Espadas. De 
la misma forma, insistió en que ese 
equipamiento «tiene que venir ahí y 
Abengoa debe entender que es una 
decisión de ciudad y que igual que yo 
estoy para los momentos duros, como 
cuando hubo que reivindicar el res-
paldo económico de la Junta que no 
se produjo, le pido a la empresa que 
el proyecto que hace falta para Sevi-
lla es la Ciudad de la Justicia. 

Previamente el vicepresidente an-
daluz, Juan Marín, dijo en declaracio-
nes a ABC que no estaba preocupado 
porque se ha presentado una oferta 
sólida que cuenta con respaldo social 
y con el apoyo del Ayuntamiento. Ade-
más, el Consejo de Gobierno ha apro-
bado ya la inversión y sólo falta la fir-
ma del contrato de compraventa.

Espadas pedirá a 
Abengoa que respete 
el proyecto de la 
Ciudad de la Justicia

∑ Dice que no se puede 
perder el proyecto 
«por un millón de 
euros arriba o abajo»

Las antiguas oficinas de Abengoa están a la venta  // MANUEL GÓMEZ
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M. MOGER/ P. MARINETTO 

SEVILLA/ MÁLAGA 

L
os casos de Covid se han dis-
parado en Andalucía y los ex-
pertos creen que detrás de ese 
repunte de contagios están los 

focos en población joven y la cepa Del-
ta, que es más contagiosa que la origi-
nal. Según detallan desde la Conseje-
ría de Salud, por ahora se trata de una 
variante residual, con sólo cien casos 
secuenciados, pero esa cifra multipli-
ca por diez los casos detectados la se-
mana pasada. Por ahora representa 
un 3 ó 4  por ciento de los contagios, 
pero podría ser la predominante a fi-
nales de agosto.  

La preocupación por esta mutación 
tiene su razón en su alta capacidad de 
contagios. Aunque no es más mortífe-
ra, sí que parece transmitirse con mu-
cha más facilidad que la original y tam-
bién que la variante británica (Alfa), 
que ya era más contagiosa y que aho-
ra mismo supone el 90 por ciento apro-
ximadamente de los casos que se ano-
tan en las estadísticas.  

La secuenciación de las muestras —el 
proceso científico por el que se sabe la 
variante de Covid-19 de cada paciente— 
tarda unos 15 días. Por eso si ahora mis-
mo la cantidad de cepa Delta es mayor, 
no se sabrá hasta dentro de dos sema-
nas, especifican en la Junta. 

Según Salud, la puerta de entrada  
de la nueva variante estuvo en tres pro-
vincias: Sevilla, Cádiz y Córdoba. La 
razón es que de allí son la mayoría de 
los chicos que estuvieron en el viaje 
de fin de curso en Mallorca que devi-
no en el macrobrote de Covid-19.  

El incremento de contagios diarios, 
especialmente en la franja de edad de 
15 a 29 años —donde se triplica la tasa 
de incidencia media— y la expansión 
de la variante Delta son las dos varia-
bles que definen el inicio de la quinta 
ola del Covid en Andalucía. 

Menos hospitalizados 
Ayer, Salud confirmó 2.327 nuevos con-
tagios en la comunidad y 6 fallecidos. 
Se trata de datos que nos remontan a 
mediados de abril, al final de la fase más 
aguda de la pandemia, la ola del primer 
trimestre del año, antes de entrar en 
esa fase meseta en la que se estancó du-
rante los meses de mayo y junio, en la 
llamada cuarta ola. 

La previsión es que esta quinta ola 
se caracterice por un incremento de 
casos pero con menor trascendencia 
clínica, dado que los contagios afec-
tan principalmente a personas más jó-
venes. Por tanto, no tendrá tanto im-
pacto en los hospitales andaluces aun-
que sí en los servicios de Atención 
Primaria y obligará a un mayor esfuer-
zo en el rastreo de focos. 

Ayer había 509 pacientes Covid en 
los hospitales andaluces, de los que 
120 están ingresados en UCI. Son ci-
fras similares a las que se han dado en 
las dos últimas semanas, a pesar de 
que el número de contagios diarios 
casi se ha doblado. 

La tasa de incidencia acumulada 
roza los 225 casos por 100.000 habi-
tantes, muy cerca del limite de 250 ca-
sos que marca el nivel de alerta extre-
ma que recomienda aumentar las res-
tricciones, precisamente ahora en plena 
recuperación económica por la tem-
porada estival. Las provincias con me-
nor incidencia son ahora Almería (115) 
y Sevilla (152 casos por 100.000 habi-
tantes). En tasas de riesgo extremo ya 
están Córdoba (279) y Granada (273) 
y preocupa especialmente la situación 
de la provincia de Málaga que marca 
la tasa más alta de la comunidad con 
319 casos y una subida superior a 20 
puntos en sólo 24 horas.  

El caso de Málaga  
La situación epidemiológica avanza 
sin freno en esa provincia desde prin-
cipios de mes para anotar cifras de 
contagios que no se registraban des-
de febrero. Ayer jueves se notificaron 
casi 800 nuevos positivos en 24 horas. 

La consolidación de los jóvenes como 
foco de transmisión se ha sumado a la 
movilidad asociada al turismo, convir-
tiendo a la Costa del Sol en el caldo de 
cultivo perfecto para la propagación del 
virus. Tanto es así, que la incidencia en-
tre personas de 20 a 29 años roza el mi-
llar de casos y salvo Torremolinos y la 
franja de la Axarquía, todos los grandes 
núcleos costeros de la provincia están 
ya en situación de riesgo extremo por 
Covid, con Marbella a la cabeza (642,8). 

«Hemos confiado en la tasa de va-
cunación cuando todavía no era sufi-
ciente», explica a ABC el catedrático y 
profesor de Microbiología de la Uni-
versidad de Málaga, Eduardo Martí-
nez. Asegura que se levantaron las res-

tricciones cuando la incidencia conti-
nuaba siendo elevada y denuncia que 
la gente joven haya entendido el fin del 
estado de alarma como «vía libre para 
vivir de forma normal». Con la certe-
za de estar ya en «la cresta de la quin-
ta ola», apuesta por acelerar al máxi-
mo la vacunación de las personas de 
entre 50 y 70 años que hayan quedado 
sin cobertura y establecer así una ba-
rrera con los jóvenes, a los que advier-
te del peligro de desarrollar a largo pla-
zo síntomas de Covid persistente.  

«Entre la gente joven las infecciones 
son más leves por lo general. Con esta 
tasa de contagios tendríamos que te-
ner ya los hospitales llenos, pero hay 
que recordar que también hay perso-
nas de entre 20 y 40 años en cuidados 
intensivos, y bastantes», subraya. 

Turismo y ocio 
La otra preocupación es el impacto que 
este repunte tendrá en la actividad eco-
nómica. El vicepresidente de la Junta y 
consejero de Turismo, Juan Marín, in-

La quinta ola del Covid amenaza 
con frenar la recuperación 
∑ El aumento de contagios diarios y el 

avance de la variante Delta acercan a 
Andalucía a tasas de incidencia 
extremas con un singular pico en la 
provincia de Málaga

El ambiente de una terraza cordobesa muestra la normalidad que impera en las               

Z
anjado por fin el pleito in-
terno del PSOE andaluz 
con la sumisión sin condi-

ciones de Susana Díaz. ¿Y cuán-
do acabó de otro modo una cri-
sis del PSOE andaluz? Según el 
protocolo vigente, la defenestra-
da recalará en el Senado del Rei-
no, cámara inútil donde las haya 
pero refugio seguro y sopa boba 

garantizada para disimular las 
cicatrices partidistas: todos con-
tentos, pues, …más o menos. Y 
así seguirá siendo mientras la 
clase política «profesional» que 
nos gobierna aterrice sin para-
caídas en la vida (y en la nómi-
na) pública. Habría que ser muy 
obtuso para pretender que la ex-
lideresa andaluza se despeñara 
en el vacío tras su mandato, una 
mano detrás y otra delante. Al 
Senado, pues, y ya veremos qué 
pasa cuando haya que hacer las 
listas para unas nuevas eleccio-
nes.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Finiquito 

belmonte@andalunet.com
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        ciudades turísticas y capitales andaluzas  // VALERIO MERINO

sistía ayer en que Andalucía  es un des-

tino turístico «seguro», al estar «bas-

tante controlada la situación sanita-

ria. Marín no espera repercusiones a 

las recomendación del Gobierno fran-

cés de no viajar a España y pidió que 

se haga distinción por territorios. Re-

cordó que Andalucía ofrece «un segu-

ro internacional» para los viajeros que 

recalen en la región, «por si tuviera al-

guna dificultad», y espera la recupe-

ración del turismo británico tras la su-

presión de la cuarentena que hasta 

ayer exigía para viajeros procedentes 

de España. 

No menos preocupa que la quinta 

ola obligue a tomar restricciones que 

desaceleren la recuperación económi-

ca. Ayer, el presidente de la Junta de 

Andalucía, Juanma Moreno, pedía pru-

dencia a fin de evitar tener que cerrar 

el ocio nocturno en el mes de agosto. 

Moreno hizo especial mención a los 

jóvenes, el grupo de edad donde más 

ha aumentado la incidencia.  

En una entrevista en la Cadena Cope, 

Moreno apuntó que el único mecanis-

mo que habría para controlar las sali-

das y reuniones de los jóvenes sería 

que hubiera un «toque de queda», pero 

que la comunidad no tiene capacidad 

de aplicarlo tras decaer el estado de 

alarma. «Otra cosa es que haya un re-

brote descomunal que ponga en jaque 

la salud de los andaluces y el sistema 

sanitario, de manera que se tomarían 

las decisiones que haya que tomar por 

muy dolorosas que sean», advirtió.

Juanma Moreno pide 
prudencia para evitar 
tener que cerrar el ocio 
nocturno en agosto y 
adoptar otras medidas
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

Las palabras del presidente andaluz 
llamando al acuerdo y al consenso, — 
«lo importante es Andalucía»— y el 
compromiso de Juan Espadas de es-
trenar un «nuevo tiempo político» en 
Andalucía haciendo una «oposición 
últil» tuvieron ayer una demostración 
práctica. Habrá que ver si porque era 
el primer día para demostrarlo o por-
que realmente hay voluntad de poner 
en práctica lo que ambos denominan 
«la vía andaluza». 

El caso es que ambos partidos, jun-
to a Ciudadanos, sacaron adelante has-
ta tres iniciativas relevantes después 
de una intensa negociación, y dos de 
ellas en demanda al Gobierno de Pe-
dro Sánchez. Así, el pleno del Parla-
mento dio el visto bueno a la proposi-
ción de Ley de gratuidad de la Educa-
ción Infantil de 0 a 3 años presentada 
por los socialistas, una norma que aho-
ra tendrán que presentar ante el Con-
greso de los Diputados para que se 
haga realidad. Podría tratarse sólo de 
un gesto político pero es de calado por-

que llevarán a Madrid la voz mayori-
taria de Andalucía ya que esta norma 
sólo  ha contado con la abstención de 
Unidas Podemos y de los no adscritos. 
El diputado popular Miguel Ángel Ruiz, 
explicaba a ABC que esperaba que to-
dos los partidos «tomen nota a nivel 
nacional porque la sociedad quiere que 
busquemos puntos de encuentro y en 
eso estamos trabajando». 

PP y PSOE también han acordado 
pedir al Estado que se active la Comi-
sión Bilateral de Cooperación entre la 
comunidad andaluza y el Estado para 
abordar los asuntos pendientes, em-
pezando por el reparto de los fondos 
Covid y también planteando la crea-
ción de un fondo compensatorio pro-
gresivo para paliar el déficit de finan-
ciación. Una propuesta del PP que el 
PSOE ha aceptado y que también ha 
contado con los votos de Ciudadanos. 

Hay una tercera iniciativa consen-
suada ayer en la Cámara andaluza en-
tre populares y socialistas que hace 
referencia a la protección de litoral an-
daluz. El PSOE quería presentar este 
texto antes de que la Ley del Suelo (Ley 
Lista que es prioritaria para el Gobier-
no de Juanma Moreno) llegue al Par-
lamento andaluz. En la iniciativa apro-
bada ayer se defiende una legislación 
«que evite modelos desarrollistas que 
degradan nuestras costas», un princi-
pio que para el PSOE era una «línea 
roja» y que el PP ha aprobado. Sólo 
Vox votó en contra de esta proposición 
no de ley que contó con el respaldo 
mayoritario de la Cámara. 

El acuerdo en esta iniciativa eviden-
cia que las negociaciones entre los dos 
grandes partidos del arco parlamen-
tario andaluz van por buen camino 
para sacar adelante la Ley del Suelo 
que es estratégica tanto para Moreno 
como para Espadas. 

PP y PSOE estrenan acuerdo con 
tres iniciativas en el Parlamento

∑ Aprueban pedir al 
Gobierno la gratuidad 
de la Educación 
Infantil de 0 a 3 años

El diputado del PSOE Gerardo Sánchez, durante su intervención en el Pleno del Parlamento, ayer   // VANESSA GÓMEZ

«El consenso progre» entre el 
PP y el PSOE como lo denomi-
na el portavoz adjunto de Vox, 
Rodrigo Alonso tuvo una 
consecuencia directa. Los  
diputados del partido de 
Abascal votaron junto al resto 
de la oposición (PSOE, Unidas 
Podemos y Adelante) en una 
moción presentada por el 
PSOE en la que se reclama que 
todos los centros de salud 
recuperen la atención presen-
cial y se reabran todos los 
cerrados, además de reclamar 
el aumento de las plantillas en 
el sistema sanitario público 
andaluz, medidas de obligado 
cumplimiento para la Junta.

Y Vox vota junto  
al resto de la 
oposición 
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S.A. SEVILLA  

El presidente de la Junta, Juanma 

Moreno, aseguró ayer que el presi-

dente nacional del PP, Pablo Casa-

do, «jamás» le ha llamado para pe-

dirle que adelante las elecciones au-

tonómicas, al tiempo que ha 

destacado la «solidez» del pacto de 

gobierno andaluz entre PP y Ciuda-

danos, al margen de lo ocurrido en 

las relaciones entre ambos partidos 

en ámbitos municipales. 

Durante una entrevista en la Ca-
dena COPE, Moreno reiteró que no 

es partidario de adelantar las elec-

ciones y que su intención es agotar 

la legislatura, pese a que las encues-

tas que se publican apunten unos 

buenos resultados y una victoria hol-

gada para el PP si se convocaran ya. 

Por eso expuso que si pensara en él 

mismo y en los intereses de partido, 

disolvería la Cámara en septiembre 

y convocaría elecciones antes de fi-

nal de año, pero ese no es el caso por-

que él piensa sólo en los intereses de 

los andaluces y en que ahora las prio-

ridades son seguir avanzando en el 

proceso de vacunación contra el co-

ronavirus y en la recuperación de la 

economía y la situación no está para 

estar «cinco meses paralizados» por 

una convocatoria electoral, «sería 

irresponsable». 

El presidente insistió en que su 

intención es «aguantar la legislatu-

ra» y que sólo se vería obligado a 

adelantar elecciones si no siguiera 

contando con apoyos para gober-

nar, debido a que Vox decidiera re-

tirar su apoyo al Ejecutivo o a que 

Ciudadanos Andalucía entrara en 

un «proceso de ruptura». 

Moreno señaló, sobre la situación 

de Cs Andalucía, que lo ve como un 

grupo«sólido y estable» y que no ve 

en el horizonte «problemas» con ese 

partido en el Gobierno autonómico. 

Sobre Vox, manifestó que las re-
laciones son «fluidas, dentro de las 

diferencias que tenemos» y consi-

deró que, sin duda, ese partido co-

metió un «error» con la posición 

que mantuvo en el Pleno del Parla-

mento ante el debate de la Ley del 

Suelo, por cuando no se trata de una 

norma «ideológica, sino vinculada 

al sistema productivo». 

De otro lado, el presidente de la 

Junta se ha referido a la situación 

del PSOE-A tras su proceso de re-

novación interna, apuntado que ese 

partido puede hacer dos cosas: Ser 

útil a Andalucía, actuando con ri-

gor, responsabilidad y aportando 

ideas y proyectos, o ser una «dele-

gación de Sánchez» en Andalucía, 

una decisión que se verá en las pró-

ximas semanas. 

Moreno insiste en 
que agotará la 
legislatura salvo 
que Cs se rompa  
en Andalucía

POLÍTICA
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T. Monago SEVILLA

La Junta de Andalucía va a revi-
sar todo el sistema de subvencio-
nes a empresas para agilizarlas al
máximo de cara a los fondos eu-
ropeos. La idea es que todas las
consejerías se pongan a trabajar
sobre su propia normativa en es-
ta materia, tanto en lo que se re-
fiere a bases reguladoras como a
convocatorias y resoluciones,
con el objetivo de que los proce-
dimientos administrativos que se
lleven a cabo se adecuen a los
principios de buena práctica re-
gulatoria y a la no discriminación
por territorio o cualquier otro
motivo.

Para hacer posible esta meta, la
Consejería de Transformación
Económica, Industria, Conoci-
miento y Universidades elaborará
una guía de subvenciones para los
encargados de gestionar las ayu-
das en la Junta, con un calendario
tanto para difundir esta guía co-
mo para formar a los gestores.

Además, la Junta se plantea el
objetivo de medir en el tiempo el
impacto y los resultados de las
subvenciones en términos de for-
talecimiento del sector empresa-
rial y de creación de empleo.

La revisión del sistema de sub-
venciones es uno de los aspectos
que contempla el Plan para la
Mejora de la Regulación Econó-
mica en Andalucía, que fue publi-
cado ayer en el BOJA para some-
terse a información pública (y a
alegaciones y sugerencias) du-
rante 30 días.

El plan propone simplificar
120 procedimientos administra-
tivos autonómicos ligados a la re-
gulación económica, que repre-
sentan alrededor del 25% de los

trámites que tienen que ver con el
inicio o el desarrollo de la activi-
dad empresarial, según informa
la Consejería en una nota.

Para acometer esta reforma,
Transformación Económica y el
resto de departamentos de la
Junta están revisando más de
450 procedimientos adminis-
trativos de carácter autonómico
con incidencia, sobre todo en
turismo, industria, comercio,
agroindustria y servicios.

La previsión es que este mismo
año se flexibilicen ya más de 80
procedimientos, sobre todo en lo
que se refiere a las autorizacio-
nes, declaraciones responsables
y comunicaciones previas. En
una segunda fase se aplicará otra
renovación que incluye unos 60
más, hasta 2024.

El plan aborda otras líneas de
acción, como la implantación de
iniciativas empresariales en el
medio rural y la simplificación de
trámites en actividades agrícolas
y agroalimentarias. La Junta

también busca “la mejora de la
regulación económica en el ám-
bito local en lo que respecta a la
oferta de suelo o los instrumen-
tos de planeamiento urbanísti-
co”, relata la nota.

La Consejería de Transforma-
ción Económica ha elaborado es-
te instrumento apoyada en tres

grupos de trabajo, uno de carác-
ter sectorial, otro transversal y
un tercero compuesto por exper-
tos, entre altos directivos de la
Administración, especialistas
procedentes del mundo universi-
tario y de la empresa y por fun-
cionarios cualificados. El docu-
mento ha contado, además, con

la participación de los principa-
les agentes económicos y sociales
más representativos (UGT,
CCOO y CEA).

Previamente a este plan, la
Junta ha acometido dos reformas
de simplificación a través de dos
decretos-leyes. El primero de
ellos es el decreto agilización de
proyectos de interés estratégico,
mediante el cual aquellas inver-
siones empresariales más rele-
vantes para la comunidad tienen
un impulso preferente y urgente
en sus distintos trámites ante la
Administración andaluza. El Eje-
cutivo autonómico ha aprobado
siete grandes proyectos indus-
triales y energéticos y están en
estudio otras once grandes pro-
puestas de inversión. El segundo
hace referencia al Decreto-Ley
2/2020, de 9 de marzo, de Mejo-
ra y Simplificación de la Regula-
ción para el Fomento de la Activi-
dad Productiva de Andalucía,
que ha permitido agilizar 21 le-
yes y seis decretos.

La Junta revisará de cara a los fondos
europeos el sistema de subvenciones
● Pretende agilizar
almáximo las ayudas
a las empresas
ymedir su impacto
económico

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Rogelio Velasco, consejero de Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades.

Publica en el BOJA un
plan para simplificar
120 procedimientos
administrativos
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Educación quiere que el próximo cur-

so todas las clases sean presenciales 

salvo riesgo extremo por Covid-19. 

Así lo comunicó a los sindicatos en 

la Mesa Sectorial celebrada ayer  y en 

la que se desgranaron las condicio-

nes en que se va a desarrollar la vida 

académica el próximo año.  

En el borrador, presentado por la 

Consejería de Educación y Deporte, 
se especifica que la presencialidad 

será la tónica general en el próximo 

curso. Tan solo se permitirá las cla-

ses telemáticas a partir de 3º de ESO 

cuando el área sanitaria donde esté 

el centro escolar esté en niveles 3 o 4 

de alerta por Covid-19.  

Explica el sindicato educativo 

ANPE que Educación se comprome-

tió en la reunión a mantener el re-

fuerzo de plantilla Covid. Se trata de 

los docentes que se encargan en cada 

centro de la coordinación de las me-

didas contra la pandemia de corona-

virus y suponen un total de 826 tra-

bajadores. La consejería de Educa-

ción, por su parte, enfrió esa idea al 

señalar que va a «abrirse una mesa 

técnica» para tratar el asunto.   

Según explican desde la conseje-

ría de Javier Imbroda, el objetivo del 

plan para el próximo curso es «man-

tener los protocolos que han permi-

tido el éxito del curso escolar que aca-

ba de finalizar, reforzando la apues-

ta por la presencialidad». 

Mascarillas en el recreo 

La mascarilla, señalan en Educación, 

será obligatoria en todo momento el 

próximo curso. Abandona así la idea 

Imbroda de relajar esta medida en el 

patio del colegio, donde en algún mo-

mento se planteó que los niños pu-

dieran estar sin ella. Esta medida será 

para todos los mayores de seis años 
y para los alumnos de entre tres y seis 

años la Junta recomienda el uso de 

mascarilla «fuera de su clase o gru-

po de convivencia».  

El plan de Educación subraya  ade-

más como clave el mantenimiento 

de las «burbuja», grupos de convi-

vencia de alumnos para limitar los 

contactos de los niños y los conta-

gios así como cortar las posibles ca-

denas de transmisión del Covid-19. 

Al igual que pasó el año pasado, 

está previsto que los centros pue-

dan hacer más flexible los tres pri-

meros días de clase. Además, el pró-

ximo curso se mantienen también 

la flexibilización de los horarios de 

entrada y salida para que no haya 

aglomeraciones en las puertas de 

los colegios.  

Educación propone 
un curso 21/22 
presencial y con 
mascarilla dentro y 
fuera del aula

MEDIDAS COVID
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R. S.

El alcalde de Tomares, José Luis
Sanz, ha abierto la puerta por
primera vez para ser el candida-
to del PP a la Alcaldía del Sevilla.
En una entrevista en la cadena
SER, Sanz ha dicho que aspirar a
la Alcaldía de Sevilla es un “reto
ilusionante” para cualquier sevi-
llano y, lógicamente, también pa-
ra él. Sanz ha criticado la actual
situación en el Ayuntamiento de
Sevilla, ante lo que considera un
abandono por parte del alcalde,

Juan Espadas, tras haber ganado
las primarias socialistas y ser el
candidato a la presidencia de la
Junta.

El alcalde de Tomares ha seña-
lado que la decisión de la direc-
ción nacional y regional sobre el
candidato popular a la Alcaldía
de Sevilla debe tomarse cuanto
antes. “Ser alcalde de Sevilla es
un reto alucinante y apasionante.
A cualquier sevillano que se le
pregunte si quiere ser candidato
a la Alcaldía diría que sí. Es un re-
to ilusionante”, ha dicho Sanz,
que tomará una decisión “en un
sentido u en otro” cuando se pro-
nuncie su partido sobre la elec-
ción del candidato.

El regidor tomareño insistió en
que es “muy respetuoso con los
tiempos del partido de la direc-
ción nacional y regional, y no to-
ca ahora tomar esa decisión”.
También agradeció a la presiden-
ta provincial, Virginia Pérez, que

le vea como “la mejor opción pa-
ra encabezar la candidatura del
Ayuntamiento de Sevilla”.

“No me cabe duda que los diri-
gentes andaluz y nacional del
partido, Juanma Moreno y Pablo

Casado, son conscientes de la si-
tuación política de Sevilla y más
pronto que tarde tomarán una
decisión. Si el partido decide que
soy una de las mejores opciones,
lo valoraré porque estoy a dispo-
sición del partido, como he esta-
do siempre, como estos 14 años
al frente del Ayuntamiento de To-
mares”, ha aseverado.

Sobre la situación del PP de Se-
villa, Sanz dijo que “no hablaría
de una guerra”, ya que entiende
que “hay diferentes puntos de
vista y que se estén llegando a

puntos de acuerdo en esos dife-
rentes puntos de vista”. En mayo,
la consejera de Cultura y Patri-
monio Histórico de la Junta, Pa-
tricia del Pozo, no se descartó co-
mo aspirante un día después de
que la presidenta provincial del
PP, Virginia Pérez, anunciase sin
tapujos su respaldo a José Luis
Sanz, como candidato a la Alcal-
día de Sevilla. La previsión de los
órganos nacionales es que el
nombramiento de los candidatos
para todas las ciudades del país
tenga lugar después del verano.

EL “INCIDENTE”

DE TWITTER

Sobre la entrada registrada en su
cuenta de Twitter, en la que se
podía leer “un idiota”, a cuentas
de una publicación del portavoz
del PP de Sevilla, Beltrán Pérez,
quien valoraba que el ex alcalde
Alfredo Sánchez Monteseirín tu-
viera una calle en Sevilla, Sanz
ha explicado que hay “varias per-
sonas con acceso a la cuenta” y
que fue “una descoordinación,
un comentario poco acertado
que no se volverá a repetir”. “Se-
ría incapaz de manifestarme así
ante un compañero que lleva tan-
tos años en el partido y al servicio
de los ciudadanos”, ha dicho.
“Fue un desagradable incidente,
un colaborador creía que estaba
escribiendo en otra red social e
hizo un comentario poco afortu-
nado. Ya le pedí perdón a Bel-
trán”, ha concluido.

José Luis Sanz abre
la puerta a ser el
candidato del PP a
la Alcaldía de Sevilla
● El alcalde de

Tomares considera

que es un “reto

ilusionante” para

cualquier sevillano D.S.

El alcalde de Tomares, José Luis Sanz.

Reitera sus disculpas
por el comentario de
Twitter dirigido al
portavoz Beltrán Pérez
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Coria celebra hoy 

un pleno extraordinario y urgente que 

se prevé convulso ya que hay miles de 

vecinos de la Barriada Guadalquivir 

esperando que se adopten medidas de 

protección ante lo que consideran que 

es un riesgo claro y evidente al que se 
están exponiendo hace años sin que 

ninguna administración arbitre solu-

ciones para evitarlo.  

La oposición en bloque ha reclama-

do la celebración de este pleno que se 

celebrará días después de que el direc-

tor de Toxicología de Sevilla ratificara 

en el juzgado nº 3 de Coria, que inves-

tiga la contaminación en la barriada 

con epicentro en una gasolinera, el in-

forme donde concluye que se detectó 

presencia de sustancias tóxicas en las 

muestras tomadas a varios vecinos. En 

concreto, se hallaron «bajas concen-

traciones» de N-hexano y acetona que 

podrían aumentar las posibilidades de 

que los afectados sufrieran patologías 

como alteraciones sensitivas y moto-

ras en las piernas y en la función mus-

cular, cuadros de arritmia o disminu-

ción de la fertilidad masculina.  

 A raíz de esas declaraciones todos 

los grupos de la oposición solicitaron 

la convocatoria de un pleno extraor-

dinario donde se reclamará la adop-

ción de medidas urgentes, algunas de 

las cuales llevan años demandando 

los vecinos afectados. «Estamos total-

mente desasistidos por parte de las 

administraciones ya que seguimos 

arrastrando secuelas y síntomas por 

la presencia de gases tóxicos en la zona, 

cuyos niveles han llegado a ser califi-

cados como intolerables por el Insti-

tuto de Toxicología y en los informes 

realizados por el Seprona», señala el 
colectivo vecinal en un comunicado a 

los medios.  

Reubicaciones 

El PP de Coria del Río, junto a conce-

jales del PSOE y un edil no adscrito, 

presentaron hace unos días la petición 

de pleno extraordinario. «Las afirma-

ciones del director de Instituto de To-

xicología, unidas a la negativa del al-

calde a tomar cualquier tipo de medi-

da y a que sigue insistiendo en negar 

la peligrosidad de la situación, ha he-

cho que los diferentes concejales fir-

mantes de esta petición de pleno ex-

traordinario nos convirtamos en la voz 

de los afectados para reclamar a Gon-

zález que, de una vez por todas, admi-

ta la gravedad de los hechos y actúe», 

señalaba el portavoz de los populares, 

Andrés Parrado. 

Para Parrado, «es inadmisible que, 

ante el grave riesgo que supone esta si-

tuación para los vecinos, siga sin poner 

en marcha las medidas preventivas que 

se le lleva pidiendo, por parte de los 

afectados y de los diferentes grupos de 

la oposición». Así, entre las medidas 

que se van a debatir en el pleno están 

a activación del plan de emergencia 

municipal, informar a los vecinos de 

los perjuicios ocasionados por los ga-

ses tóxicos a su salud, revisar la red de 

saneamiento ante posibles fugas y reu-

bicar de forma voluntaria a aquellos ve-

Cuatro mil corianos reclaman 
protección contra gases tóxicos

∑ La oposición pide hoy 
en un pleno 
extraordinario activar 
el plan de emergencia

cinos que así lo soliciten, asumiendo el 

ayuntamiento los gastos. 

Los vecinos acusan al alcalde, Mo-

desto González, de Andalucía por Sí, 

de obviar informes que alertaban de 

una posible contaminación en la zona. 

«Este mismo regidor negó la existen-

cia de un informe de la Junta de Anda-

lucía, cuando empezó a investigarse 

este asunto hace años, a pesar de que 

ese informe había llegado a sus ma-

nos, como tuvo posteriormente que 

reconocer en varios directos para te-

levisiones nacionales.  Desde enton-

ces hasta ahora, la callada por respues-

ta», denuncian en un comunicado el 

colectivo vecinal, que ya ha anuncia-

do que se concentrará este viernes en 

el Ayuntamiento. 

Revisión de la red de saneamiento de la zona afectada  // EFE

El caso de la contaminación 
en la Barriada Guadalquivir 
está siendo investigado por 
un juzgado en vía penal y 
también hay otro procedi-
miento en el Contencioso-Ad-
ministrativo en el que se 
determinará cuál ha sido la 
actuación del Ayuntamiento y 
de la Junta durante años de 
denuncias de los vecinos. Hay 
varios letrados personados y 
uno de los últimos despachos 
en personarse en el procedi-
miento penal es el equipo del 
exjuez Elpidio Silva, inhabili-
tado para ejercer como 
magistrado por su instruc-
ción en el caso Blesa, que 
investigó al exdirector de Caja 
Madrid, y a partir del cual 
adquirió mucha notoriedad 
pública. 

Según informan los 
vecinos, este despacho de 
abogados está ofertando a los 
afectados «precios populares» 
al tratarse de una zona con 
familias de pocos recursos 
económicos para representar-
los en los tribunales.

En manos del 
despacho del 
exjuez Elpidio Silva
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A.S. SEVILLA  

Los menores infractores a los que un 

juez les haya impuesto una medida 

de medio abierto podrán cumplirla 

con tareas socioeducativas y traba-

jos en beneficio de la comunidad en 

la Fundación Banco de Alimentos, 

gracias al convenio que firmaron ayer 

el delegado territorial de Regenera-

ción, Justicia y Administración Local, 

Javier Millán, y el responsable de la 

entidad, Agustín Vidal-Aragón. 

Un acuerdo que supone el tercero 

firmado con una entidad privada sin 

ánimo de lucro en la provincia de Se-

villa, después de que se haya cerrado 

uno similar con Autismo Sevilla y con 

Prolibertas, informa en la Junta en 

una nota de prensa. 

De esta forma, se podrá llevar a 

cabo la ejecución de las medidas ju-

diciales y mediaciones penales en los 

recursos de Banco de Alimentos con 

la finalidad de que el menor infrac-

tor comprenda que otras personas 

han sufrido de forma injustificada 

unas consecuencias negativas deri-

vadas de su conducta. Todo ello, con 

la autorización judicial correspon-
diente y bajo la supervisión del Ser-

vicio de Justicia de la Delegación. 

El delegado del Gobierno de la Jun-

ta en Sevilla, Ricardo Sánchez, des-

tacó que «nuestro objetivo y el del sis-

tema de Justicia Juvenil es recuperar 

al menor para la sociedad, creando 

nuevos métodos para poder llevar a 

cabo esta inserción». 

Por su parte, el delegado de Justi-

cia explicó que la intención de este 

tipo de convenios es que estos chicos 

«asuman y comprendan que actua-

ron de modo incorrecto» y puedan 

corregirlo, mientras que Vidal-Ara-

gón celebró que «nuestra fundación 

ofrezca la posibilidad a estos meno-

res de conectar y concienciarse con 

problemas reales de la sociedad ac-

tual».

El Banco de Alimentos dará 

tareas a los menores infractores 

ACUERDO CON LA JUNTA
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El Senado es una buhardilla 
en la que se amontonan 

nombres amortizados a los 
que les enseñan la salida  

S
USANA Díaz ya está camino del desván 

del Senado, con los regalos inservibles 

a los que no se le encuentra utilidad, 

con los cachivaches estropeados, los 

trastos del abuelo y los objetos que simple-

mente pasan de moda. La suya pasó, cuando 
en todas las tertulias de la corte se la tenía por 

una estadista de altura, rara avis del socialis-

mo español con sentido común e idea de pa-

tria que iba a parar para siempre la derrama 

obsequiosa con los secesionistas. Entonces, 

pongamos que hablo de mayo de 2017, todo el 

mundo la cortejaba como futura secretaria ge-

neral del PSOE además de presidenta de la Jun-

ta de Andalucía con su enorme presupuesto y 

su intacta capacidad de influencia y penetra-

ción hasta los tuétanos en el tejido social. Su 

tiempo ya pasó; asi lo indica su despedida del 

Parlamento de Andalucía, tan amable y res-

petuosa, sorprendente en alguien sin mucha 

retórica pero con los colmillos suficientemen-

te retorcidos como para despedazar al oposi-

tor en el cuerpo a cuerpo dialéctico 

Se recubría con el manto del poder, ay, que 

eleva varios centímetros la altura intelectual 

de quien lo viste y magnifica la talla moral de 

quien lo porta. Desnuda de poder desde que 

la fatiga de materiales de la militancia socia-

lista la dejó sin gobernar, ahora comprobamos 

su verdadera dimensión de política mediocre 

que acaba donde terminan todos los desahu-

ciados de la gestión cuando no se sabe qué ha-

cer con ellos: en el desván del Senado. 

Los constituyentes soñaron para la Cáma-

ra Alta un estatus jurídico similar al del Bun-

desrat alemán, una cámara de segunda lectu-

ra en la que se expresara la representación te-

rritorial de la España de las autonomías. Pero 

salió un engendro y así se ha quedado. El des-

ván del Senado es una buhardilla en la que se 

van amontonando nombres amortizados a los 

que sus partidos les enseñan la salida con un 
sueldo más que digno y unos privilegios más 

propios de la aristocracia parlamentaria que 

los senadores ejercen en otras democracias 

que del prescindible bicameralismo patrio.   

Allí sesteará la otrora lideresa del socialis-

mo andaluz, contemplando cómo reviven to-

dos los muertos que dejó por las cunetas. Así 

pasa la gloria efímera del poder. Contra la que 

han advertido literatos y moralistas desde la 

Antigua Grecia sin que nadie escarmiente en 

cabeza ajena. Ahora le sucede a Díaz, como le 

pasará un día a su sucesor, Juan Espadas, o a 

Juanma Moreno, al que todo se le va ponien-

do de cara si no yerra. Es el primer enunciado 

de la ley política universal, inexorable con in-

dependencia de los personajes, las épocas y 

las circunstancias que se consideren. Todo lo 

que sube, baja. El segundo principio no siem-

pre se cumple: una vez alcanzada su cota más 

baja, todo exgobernante de cierto fuste en-

cuentra refugio en el desván del Senado.   

JAVIER  
RUBIO

Al desván

CARDO MÁXIMO
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María del Valle Espinosa Escale-
ra, alcaldesa de La Luisiana, repa-
só junto al presidente de la Dipu-
tación de Sevilla, Fernando Ro-
dríguez Villalobos, las principa-
les líneas de actuación de este
Ayuntamiento con los fondos
provinciales, más de 1,34 millo-
nes de euros a esta localidad, pa-
ra la reactivación económica y so-
cial de la provincia. La rehabilita-
ción del edificio de la antigua es-
cuela taller del municipio, por un
importe superior a los 324.000
euros, para que en un futuro pue-
da ser un edificio de formación
dual; y un fuerte respaldo al em-
pleo, con más de 557.000 euros
dentro de esta línea, serán las
apuestas más destacadas para el
destino de dichos fondos.

La regidora, quien calificó el
Plan Contigo como “un gran re-
vulsivo y un gran impulso”, re-
saltó que además de la rehabili-
tación del citado edificio “se
acometerán reparaciones nece-
sarias en el CEIP Manuel Somo-
za de El Campillo, con 60.000

euros de inversión; y la adecua-
ción y reforma del espacio inte-
rior de dos rotondas de la calle
Miguel Hernández, también con
una consignación de 60.000 eu-
ros”, iniciativas todas dentro del
total de los 629.257 euros que se
destinarán a inversiones y servi-
cios locales.

Villalobos explicó a la alcalde-
sa la necesidad de que “desde el
Ayuntamiento se agilicen los trá-
mites de licitación y adjudica-
ción, con el fin de que las obras
comiencen este verano y puedan
estar ejecutadas en su totalidad
a finales de 2022, que es el plazo
máximo con el que cuentan los
Consistorios hasta el momento
para la ejecución del Plan Conti-
go”. Además, mostró “el apoyo
una vez más de la entidad pro-
vincial a los municipios más pe-
queños, aplicando los coeficien-
tes correctores que permiten una
mayor cohesión territorial de to-
da la provincia”.

En este sentido, la Diputación
de Sevilla habrá de tener termi-

nadas todas las tareas adminis-
trativas y de transferencia a los
Ayuntamientos como máximo en
diciembre de este año 2021, que
es el plazo límite con el que cuen-
ta la Institución Provincial.

Por otra parte, el presidente de
la Diputación informó a la alcal-
desa de los datos de la liquida-
ción del presupuesto provincial
correspondiente a 2020. “Hemos
tenido muy buenos resultados

–dijo– lo que ha hecho posible el
aumento de las consignaciones a
todos los municipios sobre las
cantidades inicialmente previs-
tas. Así, a La Luisiana hemos po-
dido añadirle algo más de
296.000 euros sobre la previsión
inicial, hasta llegar a los 1,34
millones de euros que recibirá fi-
nalmente”.

EMPLEO Y APOYO

EMPRESARIAL

A este programa el Ayunta-
miento de La Luisiana dedicará
en concreto 557.422 euros, can-
tidad con la que llevará a cabo
la contratación de personal téc-
nico en informática para pres-
tar ayuda en servicios avanza-
dos a las empresas, así como un
programa de simulación de em-
presas, que supondrá contratos
de trabajos para las personas
que lo desarrollen y 10 plazas
para el alumnado becado. Las
contrataciones también benefi-
ciaran a la oficina de emprendi-
miento y orientación y a un
puesto de personal técnico en
materia de turismo.

“Junto a esta iniciativas –co-
mentó M.ª del Valle Espinosa–
vamos a destinar 65.000 euros
para incentivos a autónomos;
20.000 euros para ayudas a la
contratación; y 100.000 euros
para prestar apoyo sectorial, pa-
ra modernización y digitaliza-
ción del tejido empresarial”.

Dentro de las obras en in-
fraestructuras empresariales y
para el empleo, en La Luisiana
se ejecutarán mejoras en el
parque empresarial de la loca-
lidad, se dotará de equipa-
miento al centro de formación
y estudio de El Campillo, y se
destinarán 6.000 euros para
mejoras y modernización de
infraestructuras turísticas.

OTRAS INVERSIONES

Completan las consignaciones
del Plan Contigo para La Lui-
siana las cantidades que se des-
tinarán a la reactivación cultu-
ral y deportiva, 37.015 euros;
para adquisición de maquina-
ria de mantenimiento urbano y
vehículos de limpieza viaria,
28.037 euros; para ayudas de
emergencia social, 23.049 eu-
ros; para prevención de la ex-
clusión social, 35.767 euros; y,
por último, para la eliminación
de desequilibrios tecnológicos,
35.102 euros.

El presidente de la Diputación y la alcaldesa de La Luisiana dialogan sobre los fondos provinciales en la localidad.

La rehabilitación de la antigua escuela taller
y un fuerte respaldo al empleo, apuestas
deLaLuisiana con los fondos provinciales

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Partidas. La localidad recibirá más de 1,3 millones de euros del Plan Contigo

Cooperación en inversiones y Servicios locales 629.257,36 euros

Empleo y Apoyo Empresarial 557.422,53 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros

Reactivación cultural y deportiva 37.015,23 euros

Ayudas de emergencia social 23.049,93 euros

Prevención de la exclusión social 35.767,06 euros

Eliminación de desequilibrios tecnológicos 35.102,56 euros

Total Plan 1.345.652,05 euros

Inversión en La Luisiana Importe
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R. S.

El Grupo Municipal del Partido
Popular ha presentado una pro-
puesta a Pleno para exigir a Espa-
das un plan de refuerzo de lim-
pieza continuo ajustado a las ne-
cesidades de los barrios y de los
parques auxiliares de Lipasam
“para combatir la mugre que hay
en las calles de la ciudad”. En se-
gundo lugar, el PP plantea la
creación de un equipo de Zoosa-
nitario por distrito con el único
fin de incrementar las actuacio-
nes de desinfección, desinsecta-
ción y desratización en la ciudad
para evitar la aparición continua
de ratas, cucarachas y otros in-
sectos.

La concejal del Grupo Popular,
Evelia Rincón, destacó que están
pidiendo “lo que el PP y los veci-
nos vienen denunciando desde
hace años y es que Sevilla esté
limpia”. Y apunta directamente
al alcalde Juan Espadas como
responsable. “El único responsa-
ble de que las calles de la ciudad,
de todos los barrios, estén sucias
es el alcalde de la ciudad, que se
olvida que es el alcalde de Sevilla
y es donde debe estar centrado
en lugar de estar de gira para
conseguir sus aspiraciones per-
sonales en el PSOE-A”.

Rincón elogió el “magnifico
equipo de trabajadores munici-
pales que cada día se encuentran

más desmotivados por los cam-
bios continuos en sus servicios
diarios y la falta de maquinaria
adecuada para realizarlos”.

Para el PP, esta es realidad de
la limpieza en Sevilla:
–Papeleras durante semanas sin
recoger y desbordadas en todos
los barrios.
–Calles que se llevan semanas sin
limpiar o baldear que no sea cén-
trica.
–Contenedores rotos o con malos
olores por la falta de limpieza, al-
go que se multiplica en verano.
–Acumulación de muebles en la
vía pública.
–La recogida selectiva está fa-
llando a diario por camiones es-
tropeados.

–Desbordes en los contenedores
de orgánica, en parte por la eli-
minación del turno de tarde.

Por eso el PP pide un plan anual
de refuerzo de personal en Lipa-
sam, lavado bimensual interior y
exterior de contenedores y pape-
leras, y un baldeo mensual.

El delegado de Transición Eco-
lógica, David Guevara, respondió
al PP que el refuerzo de personal
y de inversiones en Lipasam lleva
realizándose desde que Espadas
es alcalde y “sólo en lo que lleva-
mos de 2021, Lipasam ha realiza-
do 273 contrataciones para incre-
mentar las labores de calle y des-
de finales de 2020 los baldeos se
ha aumentado un 70% tras la in-
corporación de 15 baldeadoras”.

El PP exige reforzar la limpieza para
combatir “la mugre” de las calles
● Los populares
reclaman también
que el zoosanitario
actúe contra ratas e
insectos en los barrios

BELÉN VARGAS

La basura fuera de los contenedores es una constante.

Más de 11.000
quejas desde que
Espadas gobierna

La concejal del PP Evelia Rin-
cón recalca que la denuncia
del PP viene acreditada por
las “más de 11.000 quejas
ciudadanas que han entrado
por distintas vías en Lipasam
desde que Espadas es alcal-
de” y que suponen un incre-
mento de un 33,32% desde
2016, según sus datos. “Espa-
das será recordado como el
alcalde que ha conseguido
que la limpieza se convierta
en un mal endémico”.
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Díaz podría
ser senadora
con una
responsabilidad
“especial”

EP

Susana Díaz ocupará un esca-
ño en el Senado pero lo hará
con una tarea con más rele-
vancia. Así lo anunció ayer el
candidato del PSOE-A a la
Presidencia de la Junta, Juan
Espadas, quien afirmó que ha
ofrecido a la todavía secreta-
ria general del PSOE de Anda-
lucía ser propuesta para sena-
dora por designación autonó-
mica con un puesto de “res-
ponsabilidad especial” en el
Grupo Socialista de la Cáma-
ra alta. Que así sea está en las
manos de Díaz, aseguró Espa-
das, quien dijo estar esperan-
do a que ella decida si acepta
o no esa propuesta, “sin pre-
siones” por su parte.

En una atención a los me-
dios de comunicación ayer,
Espadas explicó que ya ha
trasladado el ofrecimiento de
Díaz “a la dirección del grupo
parlamentario” del PSOE “en
el Senado” y añadió que, si fi-
nalmente la dirigente socialis-
ta que perdió frente a él las
primarias del 13 de junio

acepta esa propuesta, se ini-
ciará el procedimiento para
que, “en el próximo Pleno” del
Parlamento, previsto para
dentro de dos semanas, se pu-
diese aprobar su designación
como senadora.

En todo caso, el candidato
socialista quiso dejar claro
que “la decisión” de si quiere
continuar en el Parlamento de
Andalucía o quiere tener la
opción de ocupar el puesto de
senadora autonómica con una
responsabilidad especial en el
grupo parlamentario en el Se-
nado” será de Díaz.

“Ese ofrecimiento lo tiene
por mi parte y ella considera-
rá lo que crea más convenien-
te para sí misma”, agregó Es-
padas, quien apuntó que ese
ofrecimiento “está más que
comunicado desde hace días”,
y que la decisión “la tomará”
Díaz “cuando lo considere
oportuno”. Espadas justificó
su ofrecimiento al considerar
que era su “obligación”. “Creo
que es una encomienda noble
y un lugar donde, en otras
ocasiones, otros presidentes
autonómicos han tenido su
responsabilidad de trabajo
allí”, remató Espadas.

Espadas le ofrece
a la dirigente un
puesto de relevancia
en la Cámara Alta
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

E
L proceso de descanijamiento del PSOE andaluz
que con tanto tino pilota mi Juan (Espadas) lle-
va incluido de serie el regalito de dejar colocada
a Susana Díaz en la Cámara Alta por designa-

ción del Parlamento. Nadie dice nada, se hace el silen-
cio mientras los ingenieros socialistas elevan el puente
de plata para la trianera, que ya sabemos que es exper-
ta en los asuntos de la Cámara de representación terri-
torial por excelencia... por las que hilan. Tenemos que
pagarle entre todos su salida del PSOE andaluz sin que
nadie rechista. Tragamos como cuando de niños había
que dejar jugar de delantero al gordito porque era due-
ño del balón. Susana Díaz es de
la quinta del 74. Todavía joven,
¿por qué no busca un trabajo
por su cuenta como miles de
españoles? Clama al cielo que
en el fondo aceptemos como
normal lo que no debería serlo.
Que todos tengamos que en-
tender que el partido le busque
acomodo a cinco mil euros al
mes aproximadamente. Casi
nadie quiere irse a la empresa
privada cuando se está en la
política. Porque en la privada
se trabaja, no se enreda. Hay
que llegar puntual, cumplir ho-
rarios y generar resultados. No
hay coche oficial ni un gabine-
te de asesores. La privada es
dura porque responde al mun-
do real, no al teatrillo de come-
dias, vodeviles y novelas que es
la política en tantas ocasiones.

Tenemos un problema con muchos políticos de un sig-
no y otro que no han cumplido ni 50 años, que no han
hecho otra cosa que vivir del erario público a base de ser
dóciles con el jefe de turno y que no saben, ni pueden,
ni tienen donde acudir a pedir trabajo porque, no nos
engañemos, nosotros tampoco se lo daríamos si fuéra-
mos empleadores. Pocos casos hay como de los de una
ex ministra como Fátima Báñez, seria y currante, que
prefirió trabajar en la fundación de la CEOE antes que
seguir en el alto cargo que le ofreció Casado. Aquí no
quieren volver al tajo ni los que lo tienen asegurado.
¿Cuántos jueces, abogados o profesores que tienen un

acta de diputado no desean si-
quiera retornar al puesto que
ganaron en su día? No es cues-
tión solo de tiesura o incapaci-
dad, sino de simple y llana co-
modidad. En los partidos polí-
ticos hay muchas veces más
misericordia que en colectivos
de la Iglesia. No se deja tirado
a nadie, se les desciende de ca-
tegoría en todo caso, se les bus-
ca un refugio, acaso un acudi-
dero. Hoy por ti y mañana por
mi, canijo. Deseando estamos
de evaluar el trabajo de Susana
en el Senado del Reino de Es-
paña. Antes había que ir a Ma-
drid a hacerse valer, ahora
mandamos a los que no valen.
Pero con los riñones bien cu-
biertos para que tengan la bo-
ca sellada. Canija, porque tú lo
vales. Tú eres el PSOE.

COLOCAD A SUSANA,
QUE HACE MUCHO FRÍO

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Aceptamos ballena como
animal de compañía y Susana
como senadora porque sí,
porque lo vale, porque lomerece

La aldaba

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 4

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/07/2021

 España

 3 754 EUR (4,438 USD)

 154,67 cm² (24,8%)

 1589 EUR (1879 USD) 

EDITORIAL

GRANADA Y LAS BURBUJAS DE PODER

D
ESPUÉS de la crisis de Murcia y el ade-
lanto electoral en Madrid, Granada se
ha convertido en el escaparate nacional
delacampañadederriboqueestáprota-

gonizando el PP para desintegrar Ciudadanos, li-
derar el bloque de centroderecha en España des-
marcándose de Vox y comenzar a posicionarse co-
mo opción de Gobierno sólida tanto a nivel nacio-
nal como regional. En Granada se ha librado una
batalla local, pero también han medido sus fuer-
zas los partidos con estrategias diferenciadas –e
incluso enfrentadas– desde Génova y San Telmo.
Si con la incontestable victoria de Díaz Ayuso en
MadridelPPlogróremontar losdesastrososresul-
tados en Cataluña, en Granada se ha estrellado:
decidieron acorralar al alcalde abandonando el
gobierno de coalición en la capital y han termina-
do pasando a la oposición. En el caso de Cs, el par-

tidodeInésArrimadascavaunpocomássutumba
perdiendo su Alcaldía más emblemática en Espa-
ña. Hace justo dos años, en las municipales de
2019, en Granada se producía una carambola si-
milar a la que se había producido unos meses an-
tes en Andalucía: los socialistas ganaban en las ur-
nas, pero la derecha conseguía gobernar. En el ca-
so de la capital granadina, con el inesperado
acuerdo entre PP y Cs para que cogiera el bastón
de mando el candidato naranja pese a contar con
sólo 4 concejales frente a los 7 del PP. En esta crisis

anunciada (Sebastián Pérez activó el reloj en ma-
yo reivindicando la Alcaldía para el PP), se han
producido dos puntos de inflexión. El primero es
el salto a Génova de Fran Hervías, el secretario de
OrganizacióndeAlbertRivera,pilotandoladesin-
tegracióndeCs.Elsegundo, lavictoriadeJuanEs-
padas frente a Susana Díaz, abriendo tiempos de
diálogo y moderación en el PSOE regional que
Luis Salvador ha esgrimido para romper con Cs y
volverasituarseenlaórbitadelpartidodelquefue
senador. Lo que se haya pactado bajo cuerda está
por ver e incluso la estabilidad del actual gobier-
no, con el alcalde imputado por prevaricación. Lo
que ya queda como lección de Granada es la im-
previsibilidad misma de la política. Ni los pactos
antitransfuguismohanservidonisoninfalibleslas
jugadas tacticistas que diseñan los fontaneros de
lospartidosensusburbujasdepoder.

La crisis municipal de Granada es un
episodio más del desmontaje de Cs
que pilota el PP e ilustra las estrategias
enfrentadas de Génova y San Telmo

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 7

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/07/2021

 España

 3 166 EUR (3,742 USD)

 122,30 cm² (19,6%)

 1340 EUR (1584 USD) 

ESPADAS, DOBLETE
IMPOSIBLE

U
N somero repaso a la agenda del al-
calde de Sevilla deja a las claras que
la ciudad ya no es su prioridad y
que su elección como candidato a

la presidencia de la Junta y, por tanto, como
líder de facto del PSOE de Andalucía, le si-
túa ante una inexorable decisión: dimitir.

Ejemplo palmario de ese doblete impo-
sible que Juan Espadas quiere mantener es
su presencia en Granada para asistir a la
elección de Franciso Cuenca como nuevo
alcalde de la capital nazarí. ¿Habría ido si
sólo fuese regidor sevillano y no el nuevo
rostro del socialismo andaluz? Sincera-
mente, no.

Espadas ha dado un paso muy relevan-
te en su carrera con su regreso a la políti-
ca autonómica, en la que ya fue consejero
en la etapa de gobierno de Manuel Cha-
ves. Relevante y arriesgado.

Su aceptación de ser el rival elegido por
Pedro Sánchez para denefestrar definiti-
vamente a Susana Díaz le daba ciertas ga-
rantías de éxito en las primarias socialis-
tas, las ganó con contudencia, aunque sin
arrasar.

Pero eso no supone, ni mucho menos,
que tenga ganadas unas elecciones auto-
nómicas sin fecha, pero para las que los

sondeos coinciden en que el PP se impon-
dría y podría reeditar una mayoría para
gobernar, gracias en buena medida a que
el presidente, Juanma Moreno, no genera
grandes rechazos y goza de una populari-
dad tansversal.

Espadas, que también logró ese mismo
perfil para imponense en los últimos comi-
cios locales, merma sus propias posibilida-
des mientras siga en el cargo, porque se-
guirá siendo visto en el resto de Andalucía
como el alcalde de Sevilla.

Conservar el bastón de mando hispalen-

se hasta el día en que se convoquen las
elecciones al Parlamento de Andalucía se
antoja un doble error. Para él mismo y pa-
ra su partido.

También en Sevilla, porque no está de-
finido quién será su sustituto en el cartel
electoral municipal en la capital andalu-
za. Y aunque hay consenso de que el nue-
vo alcalde, y candidato, salga del actual
grupo municipal, la persona que se desig-
ne necesitará tiempo para dejar su im-
pronta en la Alcaldía, la más relevante que
tiene el PSOE-A, incluso después de salir
victorioso del sainete granadino.

Ahora que se anuncia el relevo de los se-
nadores socialistas en representación del
Parlamento de Andalucía, Espadas tiene
la ocasión de asegurar una posición insti-
tucional desde la que ejercer su candida-
tura, incluso aunque tome la misma salida
que le ha ofrecido a Díaz, más acorde al
papel que debe jugar a partir de ahora.

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

El alcalde de Sevilla merma

sus propias opciones como

candidato a la Juntamientras

conserve el bastón demando
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Espadas, doblete imposible
original

Un somero repaso a la agenda del alcalde de Sevilla deja a las claras que la ciudad ya no es
su prioridad y que su elección como candidato a la presidencia de la Junta y, por tanto, como
líder de facto  del PSOE de Andalucía, le sitúa ante una inexorable decisión: dimitir.
Ejemplo palmario de ese doblete imposible que Juan Espadas quiere mantener es su
presencia en Granada para asistir a la elección de Franciso Cuenca como nuevo alcalde de la
capital nazarí. ¿Habría ido si sólo fuese regidor sevillano y no el nuevo rostro del socialismo
andaluz? Sinceramente, no.
Espadas ha dado un paso muy relevante en su carrera con su regreso a la política
autonómica, en la que ya fue consejero en la etapa de gobierno de Manuel Chaves. Relevante
y arriesgado.
Su aceptación de ser el rival elegido por Pedro Sánchez para denefestrar definitivamente a
Susana Díaz le daba ciertas garantías de éxito en las primarias socialistas, las ganó con
contudencia, aunque sin arrasar.
Pero eso no supone, ni mucho menos, que tenga ganadas unas elecciones autonómicas sin
fecha, pero para las que los sondeos coinciden en que el PP se impondría y podría reeditar
una mayoría para gobernar, gracias en buena medida a que el presidente, Juanma Moreno, no
genera grandes rechazos y goza de una popularidad tansversal.
Espadas, que también logró ese mismo perfil para imponense en los últimos comicios locales,
merma sus propias posibilidades mientras siga en el cargo, porque seguirá siendo visto en el
resto de Andalucía como el alcalde de Sevilla.
Conservar el bastón de mando hispalense hasta el día en que se convoquen las elecciones al
Parlamento de Andalucía se antoja un doble error. Para él mismo y para su partido.
También en Sevilla, porque no está definido quién será su sustituto en el cartel electoral
municipal en la capital andaluza. Y aunque hay consenso de que el nuevo alcalde, y
candidato, salga del actual grupo municipal, la persona que se designe necesitará tiempo para
dejar su impronta en la Alcaldía, la más relevante que tiene el PSOE-A, incluso después de
salir victorioso del sainete granadino.
Ahora que se anuncia el relevo de los senadores socialistas en representación del Parlamento
de Andalucía, Espadas tiene la ocasión de asegurar una posición institucional desde la que
ejercer su candidatura, incluso aunque tome la misma salida que le ha ofrecido a Díaz, más
acorde al papel que debe jugar a partir de ahora.
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Los hospitales de Sevilla cerrarán más de 700 camas en agosto
pese a la pandemia
original

Un hombre se acerca a la puerta principal del Hospital Virgen del Rocío en Sevilla. / Juan Carlos Muñoz

Los hospitales Virgen del Rocío, Virgen Macarena y Valme  cerrarán una media de 709 camas
durante el mes de agosto, según la información que el Servicio Andaluz de Salud  (SAS) ha
trasladado a los sindicatos. En concreto, el centro de referencia provincial y andaluz, y uno de
los más grandes de España, dejará sin uso 343 camas en la primera quincena de agosto y
358 en la segunda, mientras que el Macarena (incluyendo la capacidad de hospitalización del
Hospital de San Lázaro) deshabilitará 270 camas en cada una de las dos quincenas. En el
caso del Hospital de Valme se cerrarán 84 camas, mientras que el el comarcal de Osuna no
están previstos cierres.
Esto, unido a la clausura de muchos centros de salud en horario de tarde, además de la
disminución de la actividad quirúrgica, de acuerdo con el plan de vacaciones presentado por
el SAS para este verano, ha suscitado las críticas entre los representantes de los trabajadores
sanitarios que ven como desde la Consejería de Salud se cometen "los mismos errores de
siempre" y esto acredita que "la administración sanitaria pública poco ha aprendido de la
grave crisis sanitaria sufrida por el coronavirus".
"Volvemos a un plan de vacaciones similar al de otros años con un cierre de camas que hace
el hacinamiento  de las salas de Observación y las salas de estancias cortas. Es muy triste que
las planificaciones sean idénticas a periodos anteriores pese a que  todos los años hacemos el
mismo tipo de denuncias  porque se repiten los mismos errores en la reorganización de
recursos en vacaciones en la sanidad pública. Este año, además, mucho peor, en una
pandemia y un crecimiento ahora mismo de casos, y con la Atención Primaria al límite, con
menos recursos por la vacunación. Esto hace que el panorama sea nefasto para este verano",
denuncia la delegada provincial de Satse, Reyes Zabala.

Según apunta la organización sindical, la eliminación diaria de camas hospitalarias no
esperará al mes de vacaciones por excelencia –agosto– en el que la Administración andaluza
justifica una reducción de la asistencia sanitaria por la mayor movilidad de los ciudadanos,
sino que este plan se empezará ya a aplicar en julio.
El sindicato advierte, igualmente, que el cierre de camas vendrá acompañado de una a
disminución de la actividad quirúrgica  en general en los hospitales de la provincia, teniendo en
cuenta que durante la pandemia, y especialmente en los meses de confinamiento, se
produjeron retrasos en las listas de espera de cirugías programadas, así como de camas de
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UCI y especialidades.

El cierre de camas por hospitales
Por hospitales, el cierre de camas en el complejo del Virgen del Rocío  durante el verano
afecta al Hospital General, al de Traumatología, al Maternal, al Infantil y al Hospital de
Emergencia Covid-19 y supone "una importante disminución de recursos asistenciales". En
concreto, el plan del SAS recoge el cierre de 260 camas en total ya desde el próximo día 15
de julio de las que la mayoría, un centenar, corresponden al General y 48 al nuevo centro
dedicado a la atención Covid en las instalaciones del antiguo Hospital Militar. Por su parte,
esta cifra aumenta en agosto hasta alcanzar una media de 355 camas menos en todo el
complejo (343 en la primera quincena y 358 en la segunda). En este caso, se deshabilitarán
150 camas en el Hospital General, 82 en Traumatología, 78 en el Materno-Infantil y 48 en el
Hospital de Emergencia Covid-19. En la UCI está previsto el cierre de 16 boxes de 47 en el
General y cuatro de 22 en el de Trauma.
Por otro lado, de los 49 quirófanos con los que cuenta el complejo, apenas la mitad (24)
estarán en funcionamiento durante el mes de agosto. Serán cinco en el Hospital General, ocho
en el de Traumatología, cuatro en el Maternal, cinco en el Infantil y uno en el Centro de
Diagnóstico y Tratamiento. La actividad quirúrgica se suspende en su totalidad en el Hospital
Duques del Infantado, también adscrito al Virgen del Rocío, como área de tratamientos
ambulatorios.
En lo que a consultas externas se refiere, el sindicato de enfermería denuncia que la actividad
ya se encuentra al 75% y que se reducirá al 50% y un 55% en agosto, con sólo horario de
mañana.
En el Hospital Macarena, el segundo en cuanto a volumen asistencial y al que pertenece la
atención de los municipios del norte de la provincia, sumándole la capacidad hospitalaria del
Hospital de San Lázaro, está previsto que se deshabilite un tercio del total de las camas
disponibles, según la administración "en reserva"–que es el término que suele utilizar para
referirse a un volumen de puestos que se activarían si fuera necesario– y "por obras".
Satse apunta a un total de unas 826 camas habituales de las que en agosto estarán
deshabilitadas 270 en la primera quincena y 271 en la segunda. "Aunque la Administración
utiliza los términos reserva e inhabilitación por obras, sabemos que, por lo que pasa todos los
años, reserva implica cierre porque, entre otras cosas, ni está previsto el recurso, ni está
prevista la dotación". Además, el plan incluye que el centro funcione en agosto con 12 puestos
menos en Cuidados Intensivos y se cerrarán seis de los 14 quirófanos generales y uno de
cirugía mayor ambulatoria. Igualmente, Satse advierte de que ya desde la segunda mitad de
julio se anularán 114 camas.
En cuanto a las consultas externas, los centros de especialidades Policlínico y San Jerónimo
sólo mantendrán los turnos de tarde "para resolver cualquier eventualidad", apunta Zabala, por
lo que queda anulada la actividad programada en la mayoría de casos.
En el caso del Valme, Satse alerta de una "importante merma" en el número de camas que
estarán disponibles durante el mes de agosto tras cerrar las 84 que tiene previsto el SAS de
un total de 554, dado el amplio volumen de población a la que presta atención este centro con
municipios como Dos Hermanas, que, con unos 135.000 habitantes, supera en población a la
ciudad de Cádiz. Por su parte, la delegada sindical de Satse en Sevilla se congratula con el
hecho de que no se haya anunciado el cierre de camas ni la disminución de la actividad
quirúrgica en el Hospital de Osuna  justificado en su carácter rural "donde en verano se acoge
a mucha gente que vuelve al pueblo de vacaciones".
A nivel andaluz, el sindicato advierte del cierre de al menos 2.161 camas, así como de la
suspensión de miles de consultas externas, pruebas diagnósticas e intervenciones quirúrgicas
en un momento "en el que las listas de espera en todos los servicios de salud se han
disparado a consecuencia de la pandemia del Covid-19".
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El Plan de Vacaciones de la Junta
Por su parte, el SAS anunció ayer mismo su Plan de Vacaciones 2021  en el que se ofertan
más de 25.000 contratos de refuerzo Covid y para garantizar la asistencia sanitaria en verano,
que suponen, según un comunicado, 5.000 contrataciones más que en el verano de 2020. Por
provincias, en Sevilla está prevista la ampliación de las plantillas en  4.644 profesionales. Es la
segunda andaluza donde se harán más contrataciones, sólo por detrás de Málaga, con 5.414.
Además, se prevé la contratación de 2.354 profesionales en Almería; en Cádiz se lanzarán
4.306 contratos; en Córdoba, 1.666; en Granada, 4.017; en Huelva, 1.765; y en Jaén, 1.571.
En cuanto a la reorganización en los centros de Atención Primaria, el SAS defiende que hace
"ajustando los recursos asistenciales a la demanda generada por los movimientos
poblacionales que tienen lugar en la comunidad" y que "estará supeditada al comportamiento
de la evolución de la pandemia y la demanda general de la población, haciéndolo compatible
con el Plan de Vacaciones de los profesionales y la necesidad de obras y reformas en los
centros sanitarios". Así destaca que se mantendrán en funcionamiento durante este verano los
1.512 centros andaluces.
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Espadas: ahora el objetivo es "recomponer" el partido, que esté
"fuerte" y "unido"
original

Espadas (centro), entre Antonio Ruiz y la Lola Amo, junto a la sede del PSOE de Córdoba.

El candidato socialista a la Presidencia de la Junta de Andalucía, Juan Espadas, ha afirmado
que, una vez concluidas las primaras en el PSOE-A, lo que toca es "recomponer" el partido,
para que esté "fuerte" y "unido", porque solo así podrá ganar elecciones y recuperar el
Gobierno de Andalucía, promoviendo para ello ahora "un trabajo de reorganización de todo el
partido", en "una nueva etapa" y con una nueva dirección regional.
En este sentido, y en declaraciones a los periodistas antes de asistir en Córdoba a una
reunión de la Ejecutiva Provincial del partido, Espadas ha recordado que "el 13 de junio
cerramos las urnas, vimos los resultados y decidimos que la candidatura ganadora tenía que
volver a unir el partido en torno a un proyecto común que recuperarse el Gobierno Andalucía".
Desde ese día, según ha asegurado Espadas junto al secretario general del PSOE cordobés,
Antonio Ruiz, "la responsabilidad nos lleva a que el partido consigue objetivos y gana
elecciones cuando es un PSOE fuerte y unido", de modo que, "más allá de las posiciones de
cada uno, que fueron legítimas, pues ahora se trata de volver a recomponer esto".
Para ello, según ha recordado, "tenemos por delante un congreso regional y un congreso
federal", además de "congresos provinciales, y las agrupaciones locales también tendrán sus
asambleas, es decir, tenemos un trabajo de reorganización completo de todo el partido, en una
nueva etapa de dirección regional elegida por la militancia en una urna y con el voto, militante
a militante, de cada uno de los miembros" del PSOE-A.
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En consecuencia, según ha precisado, "estamos en un proceso que tiene que ser y que es
ilusionante, en un proceso de reconstrucción, de unidad y de recuperación, de cuanta más
fuerza, mejor, para salir a la calle y pedir el voto", razón por la que "es el momento de hacer
las cosas bien y, evidentemente, es momento de pedir a los compañeros que hagan un sobre
esfuerzo y que esto nos lleve al resultado que buscamos, que es el Gobierno andaluz.
De hecho, según ha indicado Espadas, el siguiente hito, tras las primarias, será "la elección
de la Secretaría General del partido", en el marco de "un proceso que vamos a iniciar el
próximo lunes en el Comité Director", estableciendo "un calendario y también con la
convocatoria del próximo congreso regional del partido, que se llevará a cabo en el mes de
noviembre".
En cuanto a su visita a la sede del PSOE cordobés, Espadas ha señalado que "se trata de
tomar ya contacto con la propia dirección del partido en Córdoba, de analizar cuál es el
momento y la coyuntura política en la que desarrollamos esta nueva etapa de la dirección del
partido y, por tanto, cuales son las claves de esta estrategia de oposición útil que queremos
desarrollar".
Pero también, según ha aclarado, ejercerá el PSOE-A "de oposición crítica con el Gobierno de
Andalucía", viendo ya lo que plantea "como alternativa socialista para recuperar el Gobierno
de la Junta y, por tanto, cuáles son los elementos sobre los que vamos a hacer girar
fundamentalmente el proyecto", del PSOE-A.
Por su parte, el secretario general del PSOE de Córdoba, Antonio Ruiz, quien ha resaltado
que esta es "la primera visita de Juan Espadas" a Córdoba "como candidato socialista a la
Junta de Andalucía y como próximo secretario general" del partido en Andalucía, ha apelado a
"la unidad" de todos los socialistas en torno a Espadas.
De hecho, ha afirmando que "el PSOE de Córdoba está a su disposición, para trabajar, codo
con codo, y conseguir ese objetivo necesario para la sociedad andaluza", que es "recuperar el
Gobierno de la Junta de Andalucía", destacando Ruiz, por otro lado, que Juan Espadas,
"además, es un municipalista convencido", lo cual considera un valor añadido importante.
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CARLOS MANSO CHICOTE 

MADRID 

E
l ministro de Consumo, Alber-

to Garzón, volvió ayer a estar 

en el ojo del huracán por la 

campaña para disminuir el 
consumo de carne: una iniciativa que 

provocó la indignación del sector cár-

nico y una tormenta política dentro 

del Gobierno de coalición. Hasta tal 

punto subió la polémica durante el día, 

que el presidente del Gobierno, Pedro 

Sánchez, optó por una frase lapidaria 

para desautorizarle y se posicionó sin 

ambages con el ministro de Agricul-

tura, Luis Planas, quien tachó la ini-

ciativa de «errónea»: «Donde me pon-

gan un chuletón al punto… eso es im-

batible», aseguró Sánchez desde 

Letonia.  

  Lo que sí consiguió la iniciativa de 

Garzón fue unir al sector cárnico en 

un unánime rechazo: las seis organi-

zaciones interprofesionales del sector  

(Asici, Avianza, Intercun, Interporc, 

Interovic y Provacuno) enviaron a úl-

tima hora del miércoles una carta 

abierta al titular de Consumo y, pos-

teriormente, en un comunicado ayer, 

pidieron la retirada de la campaña del 

Ministerio de Consumo. En concreto, 

tacharon todas las declaraciones del 

ministro de «irresponsables e impro-

pias». Además, aseguraron, que la ca-

dena ganadero-cárnica siempre ha de-

fendido «una dieta variada, equilibra-

da y completa».  

Las diferentes patronales puntua-

lizaron algunos de los datos aporta-

dos por Garzón en la campaña. Por 

ejemplo, las seis interprofesionales 

desmintieron que se trate de un sec-
tor controlado por grandes empresas. 

En concreto, añadieron, hay más de 

2.750 empresas en este sector y la ma-

yoría son pymes. «El número de ex-

plotaciones ganaderas supera el me-

dio millón, conformadas mayoritaria-

mente por empresa familiares», 

explican en su nota. También desta-

caron que el 90% del agua que se usa 

para producir un 1 kg de carne es de 

lluvia y solo un 10% es agua «gris» o 

que tampoco son los causantes del 

14,5% de las emisiones en España. Se-

gún el Ministerio de Transición Eco-

lógica, serían los responsables del 7,8%. 

Muy lejos del transporte (27%) o la in-

dustria (19,9%).  

De igual modo, todas estas organi-

zaciones recordaron que el año pasa-

do presentaron una serie de  compro-

misos medioambientales para 2023 

como la reducción de las emisiones en 

un 15%. Además pusieron cifras al peso 

del sector en la economía española: 

solo la industria cárnica representa el 

2,2% del PIB español, ocupa a 97.000 

personas y factura 27.957 millones de 

euros. Fuentes del sector consultadas 

por ABC pidieron coherencia al Ejecu-

tivo y mayor aprecio hacia un sector 

tan fundamental como el cárnico.   

Por su parte, el presidente de Asa-

ja, Pedro Barato, mostró su «indigna-

ción» y tachó de «irresponsables» las 

palabras del titular de Consumo. «En 

estas circunstancias, con la actual si-

tuación económica y el Covid, España 

no merece tener un ministro como Gar-

zón», concluyó el representante de la 

principal organización agraria espa-

ñola.  

En un tono similar se expresaron 

desde UPA, organización que pidió la 

intervención de Sánchez para que se 

retire una campaña que calificaron de 

El sector cárnico, en pie de guerra 
por la cruzada anticarne de Garzón

∑ El titular de Consumo  choca con 
Agricultura como ocurrió ya con la 
implantación del etiquetado ‘Nutriscore’  
y  la campaña «el azúcar mata» 

Varias vacas se alimentan en un prado de la localidad de Erdoza   // EFE
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2,2%  
del PIB español es el peso de la 
industria cárnica, que está 
conformada por más de 2.750 
empresas, muchas de ellas 
pymes.   

27.957 
millones de euros es lo que 
factura el sector cárnico en 
España y exporta por un valor 
de casi 9.000 millones.  

2,5  
millones de personas viven de la 
cadena cárnico ganadera, según 
la FAO. Solo la industria cárnica 
emplea 97.000 trabajadores y el 
comercio minorista, otros 75.000. 

LA CADENA CÁRNICO- 
GANADERA, EN CIFRAS

«engañosa, fraudulenta e irresponsa-

ble pues “compra los mensajes” de una 

parte del ecologismo radical». Tam-

bién el presidente de ATA, Lorenzo 

Amor, ironizó sobre el tema y asegu-

ró que había consumido «un buen chu-

letón de vaca» a la salud de Garzón y 

como apoyo a los ganaderos. A todos 

ellos, se unieron las críticas de algu-

nos socialistas, como Emiliano Gar-

cía- Page y Guillermo Fernández Vara.  

No es la primera vez que el también 

líder de Izquierda Unida (IU) choca 

con el sector primario: la implanta-

ción del sistema de etiquetado frontal 

‘Nutriscore’, que daba muy baja clasi-

ficación a alimentos como el  jamón 

serrano,  y la campaña ‘el azúcar mata’,   

enfrentaron a Garzón con los ganade-

ros o los productores de remolacha. 

Además de tensar la relación con el 

ministro de Agricultura Luis Planas, 

muy crítico con estas medidas. 
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R. D. JEREZ

Loterías y Apuestas del Estado
(Selae) dio ayer el pistoletazo de
salida a la venta de los boletos del
sorteo extraordinario de la Lote-
ría de Navidad, el más esperado
del año y, posiblemente, también
el más jugado.

El presidente de Loterías y
Apuestas del Estado, Jesús Huer-
ta Almendro, anunció en la pre-
sentación telemática del que se-
rá el sorteo número 211 que ya
hay Lotería de Navidad en los
11.000 puntos de venta de la red
comercial de Loterías.

Huerta destacó que la tradi-
ción de la Lotería de Navidad “se
ha mimetizado más que nunca
con los valores y propósitos de la
sociedad española” durante la
pandemia. “Ha sido el vehículo
para estar cerca de quienes que-
remos y también para compartir
unos momentos de júbilo, tan ne-
cesarios en medio de la difícil si-
tuación que todos hemos afron-
tado”, subrayó.

Antes de descubrir el décimo
del Sorteo de Navidad, que este
año está ilustrado con la obra La
Virgen de la granada, de Fra An-
gelico, que forma parte de la co-
lección del Museo del Prado, el
presidente también incidió en el
compromiso por difundir los va-
lores de igualdad y solidaridad
que caracterizan a la sociedad es-
pañola.

Este año habrá disponibles un
total de 172 millones de décimos
para el Sorteo de Navidad. La
emisión, de 172 series de
100.000 números cada una, al-
canza los 3.440 millones de eu-
ros, de los que el 70% se destina
a los premios. Es decir, que el
próximo 22 de diciembre de
2021, el Sorteo Extraordinario
de Navidad repartirá 2.408 mi-
llones de euros en premios.

Entre los populares premios de
este sorteo destacan el Gordo de
Navidad o primer premio, de
400.000 euros al décimo; el se-
gundo premio, de 125.000 euros
al décimo; y el tercero, de 50.000
euros al décimo. El importe del
décimo se mantiene en 20 euros.

La rueda de prensa telemática
sirvió igualmente de escenario
para el lanzamiento de la tradi-
cional campaña promocional de
verano que este año, desde la co-
tidianidad y el humor, incide en
la idea de que incluso los que
más saben, no saben dónde cae-

rá el Gordo de Navidad. La ac-
ción se presenta bajo el mismo
eslogan de ediciones anteriores,
¿Y si cae aquí el Gordo de Navi-
dad?, y hace un guiño a las nue-
vas tecnologías, de uso también
cotidiano y que pueden ayudar a
buscar restaurantes en el desti-
no de vacaciones o tener infor-

mación sobre el horario de las
mareas, no así para acertar el
número que saldrá premiado en
la Lotería de Navidad.

AYUDA AMÁS DE UN
MILLÓN DE PERSONAS

Jesús Huerta también resaltó du-
rante la rueda de prensa que el

propósito de Loterías de estar
cerca de la sociedad se ha inten-
sificado durante la pandemia, en
la que la empresa pública estatal
ha prestado ayuda a más de un
millón de personas en situación
de vulnerabilidad.

En concreto, el presidente
explicó que Loterías y Apuestas
del Estado se puso en contacto
con las principales entidades

humanitarias y ONG del país,
caso de Cruz Roja, Cáritas o la
Asociación Española Contra el
Cáncer, a través de las que cu-
bre necesidades básicas y ma-
teriales (alimentos, mascari-
llas o medicinas), al tiempo
que acompaña a personas en su
día a día, prestándoles aten-
ción psicosocial cuando afron-
tan el diagnóstico de un cáncer
u ofreciéndoles alojamiento o
acompañando a las personas
mayores para que no se sientan
solas.

No en vano, Huerta recordó

que Loterías y Apuestas del Esta-
do es una empresa 100% públi-
ca sin ánimo de lucro que revier-
te todos sus beneficios en la so-
ciedad, ya sea a través de los
Presupuestos Generales del Es-
tado (PGE), ya sea con patroci-
nios deportivos y culturales, o
ya sea con patrocinios sociales
como los desarrollados durante
la pandemia.

La campaña cuenta con va-
rias ejecuciones audiovisuales
de diferentes duraciones que se
emitirán tanto en televisión, ví-
deo on line, redes sociales y
pantallas LTV (ubicadas en la
red de puntos de venta de lote-
rías) durante las semanas de
duración de la campaña, con la
que Loterías y Apuestas del Es-
tado pretende dar a conocer
que ya están a la venta los déci-
mos de la Lotería de Navidad y
fomentar las ventas en un “mo-
mento de mayor alegría”, a la
vez que se continúa con la pues-
ta en valor de la tradición de
compartir en los lugares de ve-
raneo.

El spot publicitario fue encar-
gado de nuevo a la agencia Con-
trapunto BBDO (como ha ocurri-
do ya en anteriores ocasiones)
por un valor total de 360.000 eu-
ros, un 7% menos que la campa-
ña del año pasado.

La Lotería de Navidad sale a la venta

El presidente de Loterías y Apuestas del Estado, Jesús Huerta, junto al décimo con la imagen de ‘La Virgen de la granada’, de Fra Angelico.

Huerta en otro momento de la presentación telemática de la campaña.

● El sorteo de este año repartirá 2.408millones de euros en premios● La campaña de verano incide, desde la

cotidianidad y el humor, en la idea de que incluso los quemás saben, no conocen dónde caerá el Gordo de Navidad

‘La Virgen de la granada’,
obra de FraAngelico, de
la colección deEl Prado,
ilustra el décimo

El importe del boleto
semantiene en
20 euros y se venderá
en 11.000 puntos
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T
RANQUILO, que se lo vamos a ha-
cer pagar”, le dijo Sánchez al fun-
cionario con la cabeza abierta. Po-
licías que arriesgaron su integri-

dad para hacer frente a una banda de fa-
náticos, se encuentran hoy con juicios pen-
dientes. Mientras tanto, los políticos que
generaron un conflicto civil están de vera-
neo. Algunos lo calificaron como ensoña-
ción pero, en realidad, fue la infructuosa
búsqueda del muerto que forzara la anhe-
lada intervención internacional. Dicen
que están negociando la salida de la Poli-
cía Nacional del centro de Barcelona. Una
más. Añaden que expulsarán a la Guardia
Civil de las costas catalanas. Otra.

“¿Sirvió para algo?”. Es una pregunta le-
gítima que se plantean los que pararon el
golpe de 2017. Ciudadanos, cuya resisten-
cia diaria en centros de trabajo, asociacio-
nes o en la calle muestra que quizá no to-
do esté perdido. El problema más grave al
que nos enfrentamos es el desamparo de
la mayoría de catalanes y los servidores
públicos que a diario honran nuestra
Constitución.

El PSOE identifica a los separatistas con
Cataluña. Se inventan valores constitucio-
nales para justificar los indultos. Los mi-
nistros actúan como si fueran empleados
del nacionalismo. Causa bochorno escu-
char lo que afirmaban antes de las eleccio-
nes. Se han situado en abierta hostilidad
contra el Poder Judicial, al que desean de-
nigrar y amordazar. Pretenden eliminar el
recurso previo de inconstitucionalidad de
los estatutos autonómicos, mientras di-
funden o permiten la propaganda secesio-
nista en Europa.

Lo peor es la baja consideración que tie-
nen de nosotros. Te quitan la mascarilla, te
bajan un poco la luz y prometen especta-

dores en el fútbol. Todo resuelto. Me temo
que no. España fue uno de los países con
una caída del PIB mayor, mientras conti-
núan los recortes en servicios públicos y
los ERTE se convierten en ERE. Sólo falta-
ba continuar castigando a las peluquerías.
Lo hicieron. Pero esperen a 2023 cuando
la UE exija su parte.

La agresión a nuestras instituciones al-
canza al Tribunal de Cuentas. Presionan
para que los nacionalistas no tengan que
responder con su patrimonio de los ilícitos
cometidos. Están por la justicia estamen-
tal. No hay límites. La verdad o mentira es
relativa porque lo relevante es la eficacia
del mensaje. Dicen que ahora van a respe-
tar la ley. Como si la regulación educativa
se cumpliera en Cataluña.

El PSOE tiene el apoyo de la jerarquía
eclesiástica y la aristocracia empresarial.
La próxima vez que usted se confiese, no
tendrá que arrepentirse. ¿No será que el
espíritu santo tiene el porte de Junqueras
y el ADN de Ortuzar? Vivir para ver. Lleva-
ron bajo palio al dictador, sacaron cadáve-
res de guardia civiles por la puerta de atrás
y ahora ponen la bandera de la opresión en
los campanarios. Y no me refiero al cura de

su barrio que ayuda a los chavales para
que no caigan en la droga o a las familias
que no llegan a fin de mes.

El empresariado olió la pasta de los fon-
dos europeos. Los que sacaron las sedes de
las empresas de Cataluña, retoman la es-
trategia ventajista respecto a al resto de
España. Si los políticos nos consiguen pre-
bendas y en Madrid las asumen, ya tene-
mos el mercado cautivo 2.0, pensarán. A
estos individuos sólo les interesa una bue-
na cuenta corriente donde sea. Si España
desaparece, da igual, porque lo que se fas-
tidia es la seguridad social de los trabaja-
dores. Su sustento está garantizado. Siem-
pre habrá una Cataluña o el cantón de Car-
tagena para hacer la Eurocopa más intere-
sante.

La estrategia separatista es lógica. El Es-
tado debe desaparecer definitivamente
de Cataluña. A cambio se mantendría du-
rante un tiempo una unidad de esas que
aparecen en los mapas. El Poder Judicial
debe ser asumido por el nacionalismo. El
Gobierno central no debe entorpecer la
república digital catalana, que es una he-
rramienta decisiva. Se debe celebrar un
referéndum que pueda ser interpretable
para facilitar un reconocimiento interna-
cional posterior. Tienen que ser nación,
con el fin de reivindicarse como minoría
nacional oprimida. De la propaganda ex-
terior pagada con nuestros impuestos, del
adoctrinamiento escolar y de las subven-
ciones a los medios afines ya se encargan
ellos.

El Gobierno extiende el desamparo que
padecen la mayoría de ciudadanos catala-
nes al resto de españoles, cuyo futuro se va
a jugar en una mesa a espaldas del Parla-
mento, la ciudadanía y la propia Constitu-
ción. Oponerse a este Gobierno en las ins-
tituciones, en la calle o con un lazo rojo, y
siempre por medios legales, son formas de
combatir el desamparo. Hoy España re-
cuerda, en parte, al príncipe Myshkin del
Idiota dostoyevskiano, una persona hen-
chida de valores, pero que, sin embargo,
desbarata tanto su vida como la de aque-
llos que se le acercan buscando el abrigo
de su virtud. El escritor ruso admiraba a
Cervantes y tomó a don Quijote como re-
ferencia. España tiene que sobrevivir y los
españoles encontrar su amparo.

DESAMPARO E INDULTOS
LA TRIBUNA

RAFAEL
RODRÍGUEZ
PRIETO

5

Profesor de Filosofía del
Derecho y Política de la
Universidad Pablo de
Olavide

ROSELL
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Efe MADRID

Telefónica, Vodafone y Orange,
los tres principales operadores
de telecomunicaciones en Es-
paña, han solicitado concurrir
a la subasta de la banda de 700
MHz (megahercios) que co-
menzará antes del 21 de julio,
según fuentes del Ministerio de
Asuntos Económicos y Trans-
formación Digital.

De esta información se dedu-
ce que Másmovil, que sí tiene
frecuencias para el 5G en otras
de las bandas dedicada para
ello –la de los 3,5 Ghz (gi-
gahercios)–, no concurrirá a la
puja.

Másmovil –cuarto operador
en España– había supeditado
su participación en la subasta a
que se tuvieran en cuenta cier-

tas condiciones para que pudie-
ran concurrir operadores de
menor tamaño.

En la subasta de esta banda
de 700 Mhz se licitarán un total
de 75 MHz divididos en 60 MHz
para comunicaciones ascenden-
tes y descendentes, y 15MHz pa-
ra solo descendentes.

La secretaría de Estado de Te-
lecomunicaciones e Infraes-
tructuras Digitales ha recibido
las solicitudes de estos tres
operadores para concurrir a la
puja de una de las tres bandas
identificada como prioritarias
para la introducción de servi-
cios 5G en Europa.

El Gobierno realiza la subas-
ta, con un precio de salida de
995 millones de euros, después
de completar el proceso del Se-
gundo Dividendo Digital en

que se realizó la liberación de
las frecuencias, que estaban
siendo utilizadas por la televi-
sión digital terrestre.

La subasta se llevará a cabo a
través de internet. Antes del 19
de julio se realizará una sesión
de formación sobre el uso de la
plataforma a las empresas que
han presentado oferta para la
licitación.

Las bases establecen límites
en la cantidad de frecuencias
que puede disponer un opera-
dor en cualquier ámbito terri-
torial y que son un máximo de
2 x 15 MHz respecto de la ban-
da pareada de 700 MHz y un
máximo de 2 x 35 MHz respec-
to del conjunto de espectro des-
tinado a comunicaciones elec-
trónicas en las bandas parea-
das de 700 MHz, 800 MHz y
900 MHz.

La licitación de la banda de
700 MHz es una de las acciones
previstas en la Estrategia de
Impulso de la Tecnología 5G y
una de las reformas incluidas
en el Plan de Recuperación.

Telefónica, Vodafone y Orange
acudirán a la subasta del 5G
● Los tres grandes operadores concurrirán

a la puja de 700megahercios que

debe comenzar antes del 21 de julio
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NECESITAMOS
A LA UE

S
Í, hay decepción con la Unión Euro-
pea. Mucha gente esperaba más to-
ques de atención ante medidas gu-
bernamentales disparatadas y, ya

sin referencias a la actual situación de Es-
paña, se esperaba más contundencia ante
personajes como los presidentes de Hun-
gría y Polonia.

Siempre pensaron los europeístas que la
UE era la mejor carta que se podía jugar, la
tabla que nos salvaría de los despropósitos
en los que podrían incurrir algunos presi-
dentes; pero hasta ahora no se ha visto que
Bruselas haya marcado a Pedro Sánchez el

camino correcto. El proyecto de ley de Se-
guridad Nacional concede unas atribucio-
nes al presidente del Gobierno que son pro-
pias de regímenes dictatoriales, y nadie se
ha revuelto en su silla en Bruselas, aunque
con esa ley Sánchez podría tomar decisio-
nes muy discutibles democráticamente ha-
blando. Sería un jefe del Gobierno omní-
modo que interviene en cualquier circuns-
tancia y tiene derecho a imponer su criterio
caiga quien caiga.

Necesitamos a Bruselas para que tome
decisiones en ese terreno, como necesita-
mos que controle el destino que quiere dar
Sánchez a los fondos europeos; o que se
exija a Sánchez que no promueva leyes dis-
criminatorias promovidas por formaciones
nacionalistas e independentistas.

La UE será en algún momento la tabla de

salvación. Hasta ahora ha lanzado alguna
andanada, suave y en ningún caso hiriente,
pero con toda seguridad llegará un día en
que el Gobierno irá tan lejos que la UE apare-
cerá en escena para indicar que determina-
dos muros no son traspasables. Por ejemplo,
si los independentistas catalanes se salen con
la suya, Francia estará en peligro, porque los
corsos querrán ser una nación… y porque los
propios catalanes querrán ampliar por el nor-
te (francés) su mapa territorial.

Estos días de iniciativas demenciales, de
falta de control de las cuentas públicas y de
cesiones económicas –además de las políti-
cas– a los nacionalistas e independentistas
que promueven las desigualdades territo-
riales –tan injustas como las de género– se
echa de menos alguna palabra de atención
de las autoridades de Bruselas.

Habrá llamada de atención, sin duda.
Porque la supervivencia de la UE depende
de que sea garante real de que sus socios
cumplen sus preceptos. Así que mejor no
echarse las manos a la cabeza con el último
desvarío del Gobierno Sánchez, la ley de
Seguridad Nacional que concede a Sán-
chez, su promotor, atribuciones de los pre-
sidentes totalitarios.

Crónica personal

PILAR
CERNUDA

5

Estos días de iniciativas
demenciales se echa
demenos alguna palabra
de atención de Bruselas
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Presidentes
regionales
exigen voz en
la gestión de los
fondos europeos

Agencias MADRID

Los presidentes de Madrid,
Isabel Díaz Ayuso; Canarias,
Ángel Víctor Torres; y Murcia,
Fernando López Miras, defen-
dieron ayer que las comunida-
des autónomas tengan parti-
cipación en la gestión de los
proyectos que serán financia-
dos a través de los fondos eu-
ropeos de recuperación.

En la apertura de una jorna-
da organizada por la consulto-
ra Grant Thornton, la madri-
leña afirmó que la recupera-
ción económica “pasa por una
participación directa de las
comunidades autónomas y las
empresas en la gestión de los
fondos”, aunque, a su juicio,
“esto no está siendo así”. Por
ejemplo, lamentó la falta de
respuesta del Gobierno a su
plan para aprovechar los fon-
dos europeos de recupera-
ción, ya que sólo ha recibido
un “acuse de recibo” desde
que se aprobó en septiembre.

En su opinión, “no es el mo-
mento de batallas en el poder”
sino que “es necesario actuar
sin ceguera ideológica”; “lo
que necesita España –subra-
yó– es un liderazgo solido y
sensato con un Gobierno cen-
trado en sus necesidades”.

El presidente de Canarias
abogó por “conseguir un
acuerdo de Estado” en el que
estén presentes las comunida-
des autónomas para desarro-
llar en los próximos años los
fondos de la UE. Expresó su
deseo de que la gestión de es-
tos recursos comunitarios se
haga con “transparencia, cri-
terios objetivos debatibles y
un pacto de Estado”.

El líder murciano criticó
que las comunidades no ten-
gan información sobre la ges-
tión de los fondos europeos
“porque no se ha establecido
ningún órgano de participa-
ción colectiva, no ya indepen-
diente que sería lo ideal”.
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Urbanismo: el juego de la oca
original

Urbanismo: el juego de la oca  
Urbanismo: el juego de la oca / rosell

Cuando entre todos hemos conseguido hacer de España un peñascal con un alacrán
escondido bajo cada piedra se hace difícil decir cuál es el mayor de sus problemas, ni cuando
empezaron estos. En realidad estamos asistiendo a la demolición de un sistema y, aunque
ciertamente magro, ya sería un consuelo poder decir que se debe todo a la ambición de unos
políticos enajenados. Desgraciadamente creo que a lo que estamos asistiendo es a una
verdadera mutación en todos los aspectos de la vida social, cultural y moral, a una invasión de
bárbaros en todo occidente tal y como la concibe Alessandro Baricco, como el propio Covid,
que es ingrediente y a la vez metáfora del poder atrofiante de la catástrofe cuando ésta se
dosifica y se instala en la rutina.
De estas catástrofes hay una sobre la que ya ha habido suficiente perspectiva para afrontarla y
no se ha querido hacerlo por su carácter verdaderamente medular en la articulación de todo el
sistema, junto al cual todos los demás problemas -y los hay enormes- son, de un modo u otro,
epifenómenos. Nos referimos a la invasión de los bárbaros en los sectores de la
Administración Pública implicados en la construcción de nuestras ciudades, nuestros hábitats,
nuestras infraestructuras, la ordenación de nuestros territorios y su relación con los agentes
privados que han de poner todo eso en pie. Es cierto que el modelo autonómico derivó -
fomentándolo- hacia un estatuto funcionarial de tendencia parasitaria solo compensada por la
homérica conciencia individual de un puñado de servidores públicos. Andalucía es la
comunidad autónoma con más funcionarios (medio millón, que desde luego son demasiados) -
pero resulta estéril reducir la ya tradicional ineficacia de su administración urbanística a una
cuestión de absentismo, tanto como confiar su eficacia a la nueva ley del suelo -la Lista- por
mucha ilusión que transmita su acrónimo.
Lo verdaderamente grave es haber creado una babélica pirámide normativa, difícilmente
simplificable y reversible por su naturaleza política viciada de raíz. Montada la democracia
partidista sobre una estructura clientelar, sumado a un redundante escalafón administrativo del
que muchos comen (la brocheta que ensarta lo local, lo autonómico, lo estatal y lo europeo) y
todo ello con la muy cínica argumentación de salvaguardar los más sutiles derechos cívicos,
los boletines oficiales se han convertido en El Castillo  de Kafka, ahora que estamos viviendo
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en la realidad las distopías literarias del siglo XX. Que ningún gremio, colectivo, profesión,
sindicato, corporación o cofradía, amén de las compañías suministradoras de los servicios
urbanísticos en régimen de monopolio, se quede sin su cuota de supervisión de expedientes,
pero sin ningún control temporal en su obligación de expedirlos. La flaqueza política está
pagando ahora las consecuencias de su falta de criterio y autoridad. El enjambre de normas
no atiende al interés público sino a garantizarse una cucharada de poder en el puchero
corporativo, y un golpe de timón es ya imposible cuando la estructura del Estado es un barco
de amotinados. No esperemos mucha queja de las asociaciones de gremios implicados,
empresarios, promotores, constructores, etc, que en la polarización maniquea de la vida
pública han quedado situados en ese lado oscuro de la sociedad en el que la izquierda
redentora les ha confinado: especuladores. Este sistema lleva mucho tiempo funcionando así y
ya se le ha tomado la medida; mejor resistir -o irse a otra parte- porque ninguna empresa se
juega el dinero de sus accionistas por un desahogo de su CEO, por muy desesperado que
esté. El resultado de esta resignación es devastador, y si no, miren:
Una de esas empresas miríficas que revolotean por Málaga buscando un céntrico suelo
terciario para ponernos en el mapa, (ahora que han descubierto que Andalucía puede ofrecer
algo más que Turismo), incluía en un concursillo entre arquitectos la cláusula de "tener buenas
relaciones con los políticos y el personal técnico de la Administración". Advertidos de que esa
burrada se hiciera pública la retiraronenseguida. Pero me quedé con la duda: o desde Madrid
nos veían como una periferia bananera en la que, a diferencia de la capital, las mordidas eran
más baratas, o lo que tiene más sentido: que en urbanismo, ni aquí ni en ningún otro sitio de
España funcionan procedimientos reglados por la seguridad jurídica, sino que el éxito de una
Iniciativa empresarial depende de la paciencia infinita en saltar de mesa en mesa, de cargo en
cargo, de norma en norma,…siempre que la inversión lo resista. Pero es imperdonable que si
desde la realidad se nos ofrece la posibilidad de jugar ventajosamente en la liga de las
ciudades globales, desde la burbuja administrativa se responda ofreciendo un tablero para el
juego de la Oca.
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